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1. Habacuc (1) 1:1-11

1. La profecía que vio el profeta Habacuc.
2. ¿Hasta cuándo, oh Jehová, clamaré y no oirás, y daré voces a ti a causa de la violencia, y no
salvarás?
3. ¿Por qué me haces ver iniquidad, y haces que vea molestia? Destrucción y violencia están delante
de mí, y pleito y contienda se levantan.
4. Por lo cual la ley es debilitada, y el juicio no sale según la verdad; por cuanto el impío asedia al
justo, por eso sale torcida la justicia. Los caldeos castigarán a Judá
5. Mirad entre las naciones, y ved, y asombraos; porque haré una obra en vuestros días, que aun
cuando se os contare, no la creeréis.
6. Porque he aquí, yo levanto a los caldeos, nación cruel y presurosa, que camina por la anchura de la
tierra para poseer las moradas ajenas.
7. Formidable es y terrible; de ella misma procede su justicia y su dignidad.
8. Sus caballos serán más ligeros que leopardos, y más feroces que lobos nocturnos, y sus jinetes se
multiplicarán; vendrán de lejos sus jinetes, y volarán como águilas que se apresuran a devorar.
9. Toda ella vendrá a la presa; el terror va delante de ella, y recogerá cautivos como arena.
10. Escarnecerá a los reyes, y de los príncipes hará burla; se reirá de toda fortaleza, y levantará
terraplén y la tomará.
11. Luego pasará como el huracán, y ofenderá atribuyendo su fuerza a su dios.
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Introducción

1. Importancia de Habacuc

(1) El libro que abre una tremenda revelación de justificación por fe

(1.1) Si alguien me preguntara cuál de los libros del antiguo testamento son importantes en relación al
Nuevo Testamento, yo diría que Habacuc y Levítico. Por medio de Levítico aprendemos la importancia
del culto. Si Levítico no es desatado, entonces Hebreos no será desatado. En primer lugar, el libro de
Habacuc abrió una crucial revelación de la justificación por la fe del Nuevo Testamento. La
importancia de la justificación por fe en el Nuevo Testamento es grandiosa.
En el antiguo testamento, existe una creencia de que la salvación se recibe por pasar por sufrimiento
y tribulación, pero la creencia de la justificación por la fe no se encuentra en ningún lugar en el
Antiguo Testamento, excepto en Habacuc. Solamente en Habacuc encontramos que “el justo por su fe
vivirá”. (Habacuc 2: 4 NVI). Así, Habacuc abre ampliamente la revelación del Nuevo testamento de la
salvación.

(1.2) La epístola de Pablo a los Romanos ha cambiado el curso de la historia varias veces. Cambió a
Martín Lutero y John Wesley. Es por eso que Romanos 1:17 es una escritura muy importante, y
Habacuc es responsable de desatar esta revelación. También, por medio de Habacuc se desatan
Gálatas 3:11 y Hebreos 10:38. La epístola a los Romanos trata con los justificados. La epístola a los
Gálatas enfatiza que estas personas justas son establecidas por la fe. Y la epístola a los Hebreos trata
de quienes son los realmente justos, enfatizando la vida cristiana. La vida cristiana es la evidencia del
justo. Éstos tres: justificación, fe y vida cristiana son como la Trinidad. Si uno de estos tres no es
satisfecho, entonces ninguno es satisfecho. Si uno de estos tres es satisfecho, entonces los tres están
satisfechos. No es tan simple como decir: “si solamente crees, eres salvo”, sino que debes satisfacer la
justicia, la fe y la vida cristiana. Entonces, tenemos la confirmación de la salvación y la garantía de
que, si morimos hoy, vamos al cielo. Pero si no tenemos una clara confirmación de justificación por la
fe, entonces salvación solamente se puede confirmar al morir. La salvación se puede confirmar
después de la muerte. Tenemos que ser claros estos tres puntos.

Es Habacuc quien abrió esta revelación. Con sólo esto, Habacuc es de gran importancia. Pero más aún,
cuán importante es Habacuc ya que ha revolucionado al apóstol Pablo. El libro de Habacuc es
importante en sí mismo debido a la revelación que contiene. También es importante porque debe ser
desatada primero antes de desatar otras escrituras.

(1.3) Actualmente, las profecías son importantes para nuestra iglesia. Hay muchos ministerios en
nuestra iglesia, y necesitamos averiguar la voluntad exacta de Dios. También necesitamos comprender
a cabalidad el llamamiento histórico para que sepamos en qué dirección nuestra iglesia debe ir en
este tiempo históricamente importante. En nuestra iglesia nosotros profetizamos, pero las profecías
pueden ser un poco incoherentes. A través de este escrito profético (el libro de Habacuc) el marco de
las profecías bíblicas debe pararse certeramente.



(2) El libro que define el problema de la maldad

(1.4) La segunda importancia de Habacuc es que este libro define claramente, más que cualquier otro
libro de la biblia, quien es justo y quien es malvado. Otros libros de la biblia son inciertos en cuanto a
la fuente, origen, forma, definición, raíz y patrón de conducta de la maldad. Pero Habacuc contesta
claramente preguntas difíciles como: ¿por qué existe la maldad en un mundo bueno que fue creado
por Dios? Honestamente, esta es una pregunta muy difícil de responder. En el pasado, la gente
pensaba que en este mundo había un dios malvado y un dios bueno. También en el siglo XVIII había
este deísmo. La gente pensaba que Dios era impotente y un simple espectador, y que el universo
operaba dentro de las leyes de la naturaleza. Y Habacuc explica claramente estas teodiceas.

(1.5) Se ha vuelto difícil vivir en Corea del Sur si vas a vivir honestamente. Pareciera que la gente tiene
más éxito si viven con prácticas malvadas. Pareciera que es imposible enriquecerse si vives
honestamente. Una persona tiene más margen de ganancia cuando evade impuestos, miente o tiene
las “conexiones correctas”. La mayoría de las personas que están en prisión no creen que están ahí
porque han hecho algo malo. Creen que están en la prisión porque no tienen a la “persona correcta”
para apoyarlos o las “conexiones correctas”. ¿Es esta la norma? Estas cuestiones son tratadas en
Habacuc.

(1.6) Habacuc trata el por qué Dios permite la maldad; qué va pasar con los malos; por qué existen los
malos a través de la historia. Así que Habacuc es importante para conocer la historia. ¿Cómo
terminará su curso la historia? Habacuc define claramente la existencia, fuente y conclusión de los
impíos en la relación entre los impíos y los justos. Por lo tanto, cuando el libro de Habacuc es
desatado, podrás conocer la asombrosa providencia de Dios, que mueve la historia personal, nacional
y mundial. A través del libro de Habacuc, mis ojos han sido abiertos para ver la historia. He podido
entender, no solamente mi historia personal, sino la historia nacional de Corea, especialmente el
periodo Colonial Japonés y la guerra de Corea. Tus ojos también pueden ser abiertos para ver la
historia cuando lees cuidadosamente el libro de Habacuc.

(3) El libro que muestra una fe madura

(1.7) Habacuc no podía entender cómo el malvado podía pisotear al justo en un mundo bueno creado
por Dios, y tampoco cómo Israel, como una nación escogida por Dios, podía vivir tan malvadamente.
Por esta razón Habacuc comenzó a resentirse; no por su situación personal, sino por cómo el justo no
podía vivir justamente teniendo la justicia de Dios. El resentimiento y el desaliento hacia la justicia de
Dios se ve en Habacuc. Una vida de fe siempre comienza con resentimiento. Si tú no tienes
resentimiento, o eres muy maduro espiritualmente o no estás enfocando tu vida en Dios y vives de
acuerdo a tu propia voluntad. Pero cualquiera que enfoca su vida en Dios, no puede sino contender
con Dios, ya que la historia mundial, nacional y personal es irracional. Está escrito en Habacuc 2:1
(NIV), “Estaré atento a lo que él me diga”. Está traducido elegantemente, pero en el texto original es
una queja. Es resentimiento delante de Dios. Es una queja a Dios: “por qué el pueblo de Dios, que
tiene la justicia de Dios, no lo pueden expresar correctamente?”

(1.8) El resentimiento es lo primero que aflora en la persona que tiene madurez espiritual y enfoca su
vida en Dios. Este es un privilegio de los creyentes. El resentimiento se forma cuando enfocas tu



perspectiva hacia Dios. Es natural que el justo se resienta cuando se enfoca en Dios y percibe que la
voluntad y el deseo de Dios no están siendo manifestados en este mundo. El justo se reciente porque
cree en Dios. Un extraño no causa desesperación, pero los padres pueden causar desesperación en
sus hijos. Eso es porque el niño confía en sus padres. El libro de Habacuc es importante porque él no
trata de resolver su resentimiento sólo, ni tampoco trae el resentimiento ante el hombre, sino que lo
lleva a Dios. Habacuc llevó el resentimiento de su vida de fe ante Dios, y su vida de fe maduró a una
vida de fe que comprende, y de una vida de fe que comprende maduró a una de alabanza y gratitud.
En Habacuc 3:17 al 18, Habacuc dio gracias y dio alabanzas, aunque tal vez no tenía nada, pero se
regocijó en Dios su Salvador. Así que Habacuc es también importante para la madurez de la fe.

(1.9) No puedes ser feliz si no puedes resolver tus preguntas y resentimientos con Dios. Puedes
pensar que no eres miserable porque esto no se aplica a ti, pero solo parece que no estás en la
miseria. La realidad es que sientes ira a causa de la contradicción espiritual dentro tuyo. Y esta
contradicción saldrá a luz de alguna manera. Puede revelarse a través de las finanzas (si no tienes
dinero), o se puede revelar en tus relacionamientos. Por ejemplo, cuando alguien me hiere, yo puedo
criticarle y decir que es una mala persona y tener resentimiento hacia él. Así, mi historia personal no
será resuelta. Pero si llego a entender a esa persona, entonces puedo reflexionar en mí mismo y mi
resentimiento se tornará en gratitud y alabanza. Esto es muy importante.

Hay un libro llamado “El Rebelde”, por Albert Camus. Camus dice en su libro que, vivir sin conocer el
propósito de Dios, es una de resistencia continua. Por esto el título del libro es “El Rebelde”. Fallar en
resolver delante de Dios las contradicciones con las que lidio, me tendrá en una continua resistencia.
Por lo tanto, necesito encontrar el propósito y el plan que Dios tiene para mí resolviendo mis
resentimientos. Por supuesto, una persona como José, no tuvo ningún resentimiento. Esa era la
fortaleza de José. Aunque José no hizo milagros ni predicó un gran sermón, ni una sola vez su vida
tuvo resentimiento contra Dios. Tienes que ser como José o tienes que resolver tu resentimiento con
Dios.



Bosquejo Principal

(1.10) Habacuc 1:1-11, puede ser dividido en tres partes. La primera parte del versículo uno es el
discurso de Habacuc acerca de su identidad y rol como profeta. La segunda parte es del verso 2 al 4, y
es la primera pregunta de Habacuc a Dios. Esa es una petición de Habacuc. Y la última parte es del
verso 5 al 11, donde vemos la respuesta de Dios a la primera pregunta de Habacuc.

La identidad de un Profeta y su Llamamiento (v. 1)

(a) Una persona capaz de interpretar la historia

(1.11) Primeramente, Habacuc se identifica como un profeta. Las profecías en las iglesias coreanas
pueden ser divididas en dos tendencias. La mayoría de las profecías siguen la tendencia de Bill
Hamon, fundador del CI (Cristianos internacionales). Éste tipo de profecía está bien en las condiciones
espirituales como la de Estados Unidos. Pero este tipo de profecía no tiene ninguna influencia en
Corea a causa de su fuerte atadura espiritual. Podría ser bueno para animar, pero es impotente para
coreanos que están severas ataduras espirituales. Las profecías se cumplen cuando la persona
escucha y obedece, pero los coreanos tienen ataduras tan fuertes que no están preparados para
actuar, aunque escuchen una gran profecía. Así que, desde esta perspectiva, las profecías de
Cristianos Internacionales, serían ineficaces en Corea. Otra tendencia es la de los “adivinos o magos
cristianos” Éste es la influencia de una cultura de espíritus diversos. Las predicas de las escrituras
proféticas son muy importantes para proporcionar a la iglesia un marco bíblico preciso de la profecía.

(1.12) El entendimiento de Habacuc acerca de un profeta es, una persona que puede interpretar la
historia. No solamente puede interpretar la historia, sino que tiene que tener la visión para mirar en
el futuro de la historia y ofrecer dirección a esa historia. Éste es un aspecto de la autoridad profética
que posee la iglesia. La iglesia debe mostrar como Dios está guiando al proveer una dirección exacta.
En el caso de Amós, él era un profeta que además era un portavoz. “Porque no hará nada Jehová el
Señor, sin que revele su secreto a sus siervos los profetas” (Amós 3:7) Fue la gran identidad de Amós
como profeta. Como que Amós era el portavoz de Dios, Dios se movía cuando Amós hablaba. La
profecía de Joel acerca los eventos futuros a través de los eventos presentes. Los eventos actuales
son un preludio de los eventos futuros. Las profecías de Jeremías e Isaías presentaban eventos
presentes, futuros y pasados.

(1.13) Está implícito en Habacuc, que un profeta debe presentar una interpretación, una visión del
futuro y una dirección de la historia. Preguntas como: por qué el malvado pisotea al justo y por qué
Israel, una nación justa, es pisoteada por una nación despiadada como Babilonia, son respondidas a
través de la interpretación de la historia. En un nivel personal, debes interpretar la historia de la
persona que te trae aflicción. A nivel nacional de Corea, los coreanos deben interpretar la historia
nacional para comprender por qué Corea fue oprimido por Japón; por qué ocurrieron la guerra
coreana y la Masacre de Gwang-Ju (mayo 18 al 27, 1980) cuando el ejército coreano reprimió una
revuelta en contra del nuevo presidente, Chun Doo-Hwan, quien tomó el poder a través de un golpe
de estado. Las estimaciones sugieren que hasta 2.000 personas murieron. Y luego los coreanos
pueden mirar hacia el futuro de la historia.



¿Por qué los justos son pisoteados por el malvado? Es porque ustedes, los justos, son depravados. Así
que, tendrán que padecer sufrimiento (Dios no usa el sufrimiento como un castigo, sino como una
herramienta para el arrepentimiento). Así es como Habacuc miraba la historia del futuro. A causa de
la depravación de los justos, Dios levantó a Babilonia y la usó como Su vara de castigo. Habacuc
presentó la dirección del futuro: “Israel será llevado cautivo”. Entre los eruditos, la fecha puede diferir,
pero Dios dio la profecía a Habacuc 30 años antes. Para Habacuc, era como ser un doctor que está
operando a un paciente, y ve que el cáncer se ha esparcido por todo el cuerpo y sólo puede cerrar la
herida ya que el paciente no tiene tratamiento. Habacuc vio la depravación de su nación y
comprendió lo que Dios quería. Por lo que oró: “Realízalas de nuevo en nuestros días” (Hab 3:2 NIV) y
“Dios júzganos pronto”, y esperó en paz la destrucción de su nación. “Aunque no haya vacas en los
corrales, con todo, yo me alegraré en Jehová, y me gozaré en el Dios de mi salvación” (Hab 3:17-18).

(1.14) Debemos orar que Dios que nos de autoridad para interpretar la historia, tener percepción del
futuro y presentar la dirección de la historia para cuando terminemos esta serie sobre las escrituras
proféticas. En cualquier generación, cuando la iglesia era poderosa, la dirección de la política nacional,
la economía y el bienestar social era declarada por medio de ella. Vendrá otra vez el tiempo cuando la
palabra de Dios regulará la política, la economía, la sociedad y la cultura. Es importante para el
“Ministerio Zoe” y la “Iglesia a todas las Naciones” prepararse y construir un marco de profecía para
ese tiempo.

Yo soy apóstol, no un profeta. Yo profetizo ya que hay un oficio de profeta en el sistema espiritual
mencionado en Efesios 4:11. Una persona es profeta por una clara predestinación de Dios y no por
entrenamiento. Una persona es apóstol por predestinación de Dios y entrenamiento. Pero para un
profeta, es una elección desde el comienzo hasta el final. Dios elige la persona. Lo últimos profetas
que yo he visto son Bob Jones (1883-1968) y Paul Caín (1929-2019) de los EE.UU. Un profeta es
elegido solamente por Dios para obedecerle incondicionalmente. Un profeta vive como un
desquiciado. Dios le dijo a Isaías que viva desnudo por 3 años, y él lo hizo. A Ezequiel se le dijo que se
haga una torta de estiércol y lo hizo.

(1.15) Que haya profeta o no es la llave para el levantamiento o caída de una iglesia en particular o de
una nación. Por lo tanto, es un asunto muy importante. Con la muerte de Eliseo, aún un rey malvado
como Joás dijo que Eliseo era “carro de Israel y su gente de a caballo” (2 Reyes 13:14) porque él sabía
que Eliseo era la clave del auge y caída de Israel. Así que, un profeta es como un ojo. Si el ojo se
vuelve oscuro, entonces todo el cuerpo se vuelve oscuro, y si en los ojos hay luz, entonces todo el
cuerpo tiene luz. Por lo tanto, debe haber un profeta en la iglesia.

En nuestra iglesia y en el Ministerio Zoe, los profetas escogidos por Dios deben levantarse. El mundo
entero está dirigiéndose hacia un tiempo de oscuridad y hay un estado de calma antes de la
tormenta, y los apóstoles están levantando, pero no así los profetas. Así que, mi deseo es que los
profetas se levanten dentro de la iglesia Yulbang y el ministerio Zoe.

Cuando un apóstol ve a un profeta, el apóstol sabe si el profeta es verdadero o falso. Y cuando un
profeta ve un apóstol, el profeta sabe si el apóstol es genuino o falso. Pero lo raro es que un profeta
no puede moverse en la presencia de un apóstol. La razón es porque un profeta se mueve solo
cuando el apóstol habla. Actualmente hay muchas personas profetizando, pero no hay ninguno a



quien Dios ha predestinado todavía. Debe haber un profeta verdadero porque él es el ojo. Los
misioneros deben moverse de acuerdo a la estrategia espiritual dado por un profeta. Como un
apóstol, yo arriesgo todo por la proclamación de la visión y el sistema de la verdad. Y cuando un
apóstol proclama, los profetas deben idear un plan estratégico. Por ejemplo, si mandamos un equipo
misionero a Camboya, entonces, el profeta debe tener estrategias de cuantos y quienes deben ser
enviados. Éste es el rol de un profeta. En nuestra iglesia, ese rol se lleva a cabo por el equipo de
intercesión profética, pero debe mejorar.

(1.16) Un erudito del Antiguo Testamento, Gerard Von Rad, dijo que Israel es la única nación que
entiende la historia mundial. Cuando Arnold Toynbee hizo una investigación de la historia mundial, el
encontró que hay 14 civilizaciones que aparecen en la tierra, pero todos han desaparecido. Pero los
israelitas aún existen, a pesar de que han tenido una dura historia. En Estados Unidos, el 70% de los
pudientes y el 25% de los ganadores del premio Nobel de La Paz, son judíos. La razón de esto es
porque hay un profeta en su nación. Si una nación comprende la razón de su fracaso, esa nación
nunca volverá a caer. La nación de Israel entendió las razones de su sufrimiento y dolor por medio de
un profeta. Si conoces la razón de la derrota en tu vida, entonces nunca volverás a caer. Ciertamente
te levantarás de nuevo. Las iglesias coreanas aún son rebeldes porque todavía no hay un profeta.

Aunque hubo un gran avivamiento en 1907, las iglesias cometieron la estupidez de cometer idolatría
al adorar al emperador japonés. La iglesia se volvió ciega y se apartó del camino porque no había
profeta. Dios dio un gran avivamiento a las iglesias, y pomposamente pensaron que lo merecían.
Comenzaron a edificar sus templos, construyeron sus propios reinos y se volvieron arrogantes. Y
aunque la nación fue golpeada por el FMI, las iglesias no pudieron despertarse. Todo se debe a la
depravación de las iglesias. Una nación nunca va a caer cuando la historia es interpretada con un claro
entendimiento.

(b) Una persona que puede advertir a través de una revelación (apocalipsis)

(1.17) Un apocalipsis o una revelación, es una carga espiritual. Una revelación no se recibe de una
persona con una larga barba y vestido de una túnica blanca. Una persona puede entusiasmarse con
deleite cuando recibe una revelación, pero en el caso de un apocalipsis, es una carga muy pesada.
Cuando oras por alguien y sientes su dolor, tendrás una carga. Es por eso que la intercesión es una
carga. Si quieres deshacerte de esa carga, tienes que ir a la persona, orar juntos, y compartir el dolor.
Entonces la carga se aliviana y lo puedes bajar. Una revelación espiritual es una carga

La revelación se usa para salvar a una persona. Cuando recibes una revelación y no haces nada para
salvar a la persona, entonces algo está mal con la revelación. La revelación se tornará más precisa y
Dios te dará más revelación cuando tú, con una carga espiritual, ministras para rescatar a las
personas. Un doctor en medicina oriental puede diagnosticar la condición física de un paciente con
tomarle el pulso. Hasta que el doctor pueda diagnosticar con precisión al paciente, tomándole su
pulso, él debe intentar tratamientos y debe realizar una investigación sobre el paciente para
diagnosticar el problema. Es similar con la revelación. Cuando una persona recibe una revelación, hay
una carga espiritual. Él debe, entonces, resolver la carga y sentir de nuevo esa carga. Y repitiendo este
ciclo, la revelación será más exacta



(1.18) Un águila tiene multi-visión, puede ver 360°. Así como el águila, un profeta debe ver la historia
y presentar una dirección. En cuanto a los profetas, hay muchas áreas que aún tenemos que encarnar.
A través de esta serie de exposiciones, deseo que los profetas sean levantados y encarnados. Lo
primero que debemos hacer hoy es entender al profeta. Tenemos que interpretar la historia, ver el
futuro de la historia y sugerir la dirección de la historia. Proverbios 8 menciona que hay autoridad en
la iglesia para mover a los reyes y a las riquezas. Verás que las iglesias del tercer mundo moverán
reyes y presidentes. Esta será la obra de Dios a través de la iglesia ante de los últimos tiempos, tiempo
de total oscuridad. Por eso estoy predicando la exposición sobre las escrituras proféticas antes de
Apocalipsis. Un profeta debe tener la carga de un apocalipsis, (revelación) que es una carga espiritual.
Debe tener una carga para salvar almas y proclamar esa revelación. A través de la iglesia, la voluntad
de Dios en cuanto a la política, lo económico, lo social y la cultura debe ser transmitida al mundo.

Primera pregunta de Habacuc

“¿Hasta cuándo, oh Jehová, clamaré, y no oirás, y daré voces a ti a causa de la violencia, y no
salvarás?” (Hab. 1:2)

(1.19) En cuanto a su nación, Habacuc por mucho tiempo oró a Dios con un corazón sufriente.
Habacuc no podía dejar de orar inmediatamente porque tenía la carga espiritual de un profeta. La
razón por la cual yo abrazo y oro por el mundo, la nación coreana, su gente y la iglesia, es por causa
de esta carga. Porque no puedo bajar mi carga, no puedo dejar de orar. Así que continúo orando.
“Hasta cuándo?” Tenemos que orar por nuestra nación y por la gente. Siendo que los cristianos
coreanos son las personas escogidas por Dios en la República de Corea, deben encarnar los pecados
de Corea. En ese sentido, los cristianos coreanos también son pecadores.

Así como Daniel oró en Daniel capítulo 9, él tomó los pecados de Israel, aunque él no fuese un
pecador. Tú también debes encarnar el sufrimiento de la nación y orar. Como pastor, tengo que orar
por las iglesias de esta generación con un sentido de responsabilidad. Y los cristianos de esta
generación deben orar con el sentido de responsabilidad que no han vivido como luz.

Habacuc oró fervientemente para salvar a su nación del peligro. El oró: “se han convertido en una
nación malvada y rebelde”. Tú debes llegar a ser una persona con un gran corazón para abrazar tu
nación y tu país. Debes poder abrazar el mundo. Debes tener una carga espiritual para abrazar a las
almas que perecen en el mundo. Esta es la clave para formar el espíritu de un profeta. No debes llegar
a ser una persona odiosa que sólo tiene interés en sí mismo y en su familia.

(1.20) “Te he rogado que acabes con la violencia, pero tú no haces nada”. (Hab.1:2 TLA) Violencia es
fuerza bruta. Cuando alguien era violento con Habacuc, él no peleaba con la persona. Tomaba la
maldad y el dolor y lo llevaba Dios. Ese era la grandeza de Habacuc. Si yo me peleo con una persona
malvada que me hostiga, entonces mi historia personal no será resuelta. Nunca será resuelta. La
grandeza de los cristianos es que el problema de la maldad se puede resolver delante de Dios. Cuando
Dios lo resuelve, Él nos muestra estas cosas y nos ayuda a comprenderlos. Entonces podemos darle
gracias y alabarle. Si confronto físicamente a la persona que me hostiga, entonces no habrá
resolución. Debemos expresarnos delante de Dios.
(1.21) La violencia mencionada en el pasaje de hoy fue contra la nación de Habacuc. Debemos tener
una carga espiritual por nuestra nación. El 20% de la población de Corea del Sur son cristianos. Y las



iglesias coreanas se jactan de poseer la mayoría de las mega iglesias existentes en el mundo. Desde el
aire sobre el aeropuerto Kimpo, se pueden ver numerosas cruces rojas de las iglesias por todo el país.
Pero la violencia en los colegios es rampante, y ninguna persona en prisión cree que son culpables del
crimen del que se los acusa. Como cristiano, yo debo de tener esta carga, de que la maldad está
ganando poder e influencia.

Leí en uno de los artículos de un diario que 1 de cada 6 coreanos tiene una enfermedad mental. Corea
tiene el más alto ranking en vicios del mundo (consumo de bebidas alcohólicas y cigarrillos). Abundan
los Moteles alrededor de las escuelas y en áreas residenciales. Es vergonzoso que nuestros hijos lo
vean. La inmoralidad es un problema serio y la codicia es rampante. Aunque la gente vaya a las
iglesias, el dinero se ha vuelto en su Dios. Debemos lamentarnos por estas cosas. No estoy diciendo
que yo soy justo, pero lo lamento con una carga espiritual.

Debemos lamentarnos: “Dios, como ocurrió esto? Aunque somos el pueblo escogido de Dios y la
nación está llena de iglesias, ¿por qué la maldad gana poder influencia en los asuntos de esta nación?
Corea del Sur está en el más alto ranking de sobornos e irregularidades en la OECD (Organización para
la Cooperación y Desarrollo Económico). La tasa de divorcios sigue escalando rápidamente. ¿Qué
clase de nación es esta? La inmoralidad ha superado a la de Japón, y la codicia es más seria que en
China. El padre Archer Torrey ha dicho que China es codicia, Japón inmoralidad y Corea es división (el
Padre Archer Torrey se está refiriendo al principal fluir espiritual de cada nación). Pero ahora, Corea
ha importado inmoralidad de Japón y codicia de China. ¿Qué se puede hacer por esta nación?” Si una
persona no se lamenta, es porque no está viviendo con Dios; solo piensa en sí mismo.

“¿Por qué me haces ver iniquidad, y haces que vea molestia? Destrucción y violencia están delante de
mí, y pleito y contienda se levantan.” (Hab.1:3)

(1.22) En el versículo tres, “injusticia” significa cometer maldad a propósito. Es volverse malvado
deliberadamente. Si una persona vive honestamente en Corea, entonces no ganará mucho dinero. La
gente deliberadamente evade impuestos y cometen transacciones ilegales. Yo antes no creía en Jesús
cuando vivía en Los Ángeles. Vi que el 90% de las personas (empresarios coreanos locales) asistían a
una iglesia, y sin embargo deliberadamente evadían impuestos. Y yo les dije, “si continúan haciendo
esto, llegarán a la ruina”. Aún para un incrédulo como yo, esto era maldad. En los Estados Unidos las
compañías de seguro compensan basados en el reporte de los impuestos.

Después del disturbio de Los Ángeles, los empresarios coreanos no recibieron compensación correcta
porque solamente reportaban una décima parte de sus ganancias. Soborno, irregularidades y
corrupción han llegado a lo máximo. Las personas cometen maldades a sabiendas. Aún las iglesias
están apoyando elecciones. Y aquellos que pelean y tratan de mantener su posición se hacen llamar
representes de la iglesia coreana. Esto me enoja mucho.

(1.23) “Por qué me haces ver injusticia? ¿Por qué toleras lo malo?” “Malo” significa descomposición,
deterioro. No hay un solo área en que no esté este deterioro; en la política, economía, sociedad y
cultura. Frente a la universidad Yeondae, hay más bares que bibliotecas. Cerca de la Universidad de
mujeres Ewha, están en fila las tiendas de ropa interior, uno tras otro.



(1.24) “Destrucción y violencia están delante de mí”. Corea ya no ve a la mujer como un objeto de
amor y belleza. La mujer es vista como un objeto sexual. La obra de la inmoralidad es grave.
“Destrucción y violencia”: estas palabras tienen el mismo significado. Cuando una palabra es repetida
en el texto hebreo, significa que el corazón de Dios es roto en pedazos. Y en el Nuevo Testamento
Jesús dijo: “de cierto, de cierto”. Esto significa que el corazón de Dios está cansado y dolido.
“Destrucción y violencia”, se ha deteriorado y permeado. Israel ha llegado a ser una nación sin valor.
Si una persona sin espiritualidad lee el diario, su corazón se endurece. Su corazón se insensibiliza
porque ha visto mucha violencia. Anteriormente, el corazón de la gente temblaba con pequeños
accidentes, pero ahora deben morir miles de personas para que sea noticias.
(1.25) Luchas y conflictos abundan. Como está escrito en Proverbios 28:2 “Cuando hay rebelión en el
país, los caudillos se multiplican” (NIV) las personas insisten en sus derechos. Cuando tres pastores se
juntan, hay cuatro denominaciones. La unificación no puede llevarse a cabo. ¡Cómo puede haber
unificación cuando todos dicen estar en lo cierto! Entendería si es que no existieran iglesias, pero,
¿por qué las iglesias son tan malvadas aun cuando hay tantos pastores? Corea está en el ranking más
alto en toda cosa vergonzosa. Corea es el único lugar donde puedes sentir la inmoralidad
directamente en la piel. Deberíamos ir delante de Dios y preguntar: “¿Dios, por qué es esto así?

“Por lo cual la ley es debilitada, y el juicio no sale según la verdad; por cuanto el impío asedia al justo,
por eso sale torcida la justicia” (Hab. 1:4)

(1.26) “Por lo cual la ley es debilitada” o paralizada (NVI) en el verso 4 significa que no hay un
estándar de vida. Las personas que están en la cárcel dicen que están allí porque no tienen alguien
que los respalde, ninguna conexión o dinero. “La ley está paralizada”. Significa que no hay justicia.
Debemos vivir por la ley de Cristo. Jesús no vino para abolir la Ley y los Profetas, sino para cumplirlos.
(Mateo 5:17). La ley debería ser cumplida perfectamente si hay muchos cristianos, pero se ha vuelto
más permisivo. Corea se ha convertido en una nación donde puedes vivir cómodamente si eres
deshonesto. El mundo es como una compañía que se va a quemar mañana. Si no eres insensato, no
invertirías en el mundo.

(1.27) Este era el resentimiento de Habacuc: “Dios, ¿por qué es esto así? Somos tu pueblo escogido;
somos una nación justa. ¿Por qué la nación está así siendo que creemos en ti? Hay tantas iglesias.
Dondequiera hay noticias de corrupción, los pastores de iglesias están involucrados. ¿Cómo puede ser
esto?” El corazón de Habacuc estaba descomponiendo y desfalleciendo. Si hay algún profeta en esta
nación, golpearía su pecho y clamaría a Dios. El profeta debería clamar: “Dios, respóndeme. Esto
podría ser normal si no hubiera iglesias y pastores, ¿pero por qué la nación está tan decaída?” Cargas
espirituales como ésta es la que impulsó a Habacuc a clamar. Hay resentimiento porque él se enfocó
en Dios. Habacuc expresa que no puede vivir más así, y expresa su sufrimiento. Cuando Habacuc ora
así, Dios finalmente responde la primera pregunta.

La primera respuesta de Dios (v. 5-11)



“Mirad entre las naciones, y ved, y asombraos; porque haré una obra en vuestros días, que aun
cuando se os contare, no la creeréis” (Hab.1:5).

(1.28) Ina oración es preguntar una vez y escuchar. Esta es la oración de una persona madura. La
mayoría de oraciones terminan con un monólogo: “Dios haz esto por mí”. Así es como oran los niños.
En Génesis 18:24, Abraham persuade a Dios preguntando: “Qué si hay 50 personas justas”? Aunque
somos solamente una creación, Dios nos llama “amigo” cuando maduramos. Es posible debatir y
persuadir a Dios como lo hizo Abraham, ya que Dios dijo: él (Abraham) es mi amigo”. Como en Amós
3:7, debemos hablar con Dios sin tener secretos. Ese es el espíritu de un profeta. Debemos desear la
oración de pedir una vez y escuchar. No debemos solamente hablar y terminar en un monólogo.
Tenemos que escuchar lo que Dios dice.

(1.29) “Mirad entre las naciones, y ved, y asombraos” (Hab.1:5) Cuando Habacuc abraza el dolor de su
nación y hace una petición a Dios, Dios responde con total irrelevancia a la pregunta de Habacuc. Dios
ha dicho “mirad entre las naciones, y ved, y asombraos”. ¿Por qué Dios responde de esta forma? El
responde de esta forma porque la nación de Israel y Habacuc tenían una visión torcida.

La nación de Israel, después de sus años de cautividad, percibió a Dios teológicamente como un Dios
de todas las naciones y del universo. Aquí se ve la grandeza de la nación de Israel. En cualquier
religión del mundo, no hay ninguna religión que continúa adorando a su deidad sin tener bendiciones
y paz. Pero cuanto más fueron quebrantados los israelitas, más veían grandeza de Dios. Después de
que sus puntos de vista sobre Dios, como Dios patriarcal, fueran destrozados, obtuvieron una nueva
percepción de Dios. La percepción de los israelitas de un Dios patriarcal, cambia a la de Dios de Israel
como nación; y de Dios de Israel, a Dios de todas las naciones; y de Dios de todas las naciones, a Dios
del universo.

Cuando los israelitas apelan a Dios por sus maldades, Dios le dice que miren a las naciones se
asombren. Esto significa que Dios estaba diciendo: “Yo no soy sólo Dios de tu nación. Yo gobierno
sobre todas las naciones de la tierra. No solamente soy el Dios de los justos, sino también he dado la
lluvia y el sol a los malvados. Yo también soy Dios para los malvados. No solamente gobierno sobre los
ángeles, sino que gobierno sobre los demonios. Soy el Dios Todopoderoso”. De un solo golpe, Dios
destruyó la perspectiva torcida de Habacuc y de Israel y los conceptos errados que tenían de El. Dios
va a hacer algo durante en los días de Habacuc, pero él no cree lo que Dios va a hacer.

(1.30) Esto está explicado en el verso 6: “Porque he aquí, yo levanto a los caldeos, nación cruel y
presurosa, que camina por la anchura de la tierra para poseer las moradas ajenas”. El tema central en
el verso seis es Dios. Eso significa que Dios ha levantado a los caldeos. Dios sorprendió a Habacuc.
¿Cómo puede Dios levantar un pueblo como los caldeos? De acuerdo a Arnold Toynbee, los caldeos
eran la nación más malvada entre las 26 naciones que él investigó. Ellos cortaban el vientre de una
mujer embarazada y sacaban el feto; luego tenían juegos en los que usaban el feto. Tiraban el feto en
el aire y se daban puntos dependiendo de donde clavaba la lanza en el feto. Fue lo mismo con el
gobierno de Camboya. ¿Quién levantó a Il-Sung Kim, dictador de Corea del Norte? ¿Cómo puede Dios
levantar una nación tan malvada? ¿Por qué ocurrió la guerra de Corea? Eso también significa que Dios
usó la guerra coreana. Éste es una llave importante para resolver el problema de la maldad. Si batallas
con el problema de la maldad, solamente recibirás heridas. “Por qué me ocurren cosas malas? ¿Por
qué tengo heridas emocionales?” El problema de la maldad no se puede resolver haciendo estas



preguntas. Dios permitió la maldad para que él pueda usar la maldad en los días malos. Es
sorprendente que Dios haya levantado una nación malvada. Así que Dios dijo, “no lo vas a creer”.
¿Cómo puede un Dios justo usar la maldad? Voy explicarlo mas tarde, pero Dios ha purificado al justo
para ser justo, usando la maldad. Los babilonios (caldeos) no eran nada más que una vara, un
instrumento de Dios. Usando una herramienta tan malvada, Dios refina al justo como justo.

(1.31) Por qué ocurrió la masacre de Gwang-Ju? Dios permitió esto para que las iglesias coreanas sean
Iglesias y para usar las iglesias en Gwang-Ju. Dios permitió la guerra coreana porque Dios había dado
gran gloria a las iglesias coreanas, pero ellos participaron en la adoración al Emperador Japonés
durante la era colonial japonesa. Si Dios da a Corea abundancia material cuando las iglesias coreanas
están en un estado de depravación, es una señal de que Dios ha abandonado a Corea. Esto es una
maldición, no una bendición. Tú debes poder ver esto con los ojos de profeta y presentar la dirección
de la historia de Corea que debe de atravesar por sufrimiento. Si Dios da abundancia material cuando
las iglesias coreanas están depravadas, entonces es evidente que Dios ha abandonado Corea.
Nosotros no somos hijos ilegítimos de Dios.

Dios va a hacer que Corea sea una nación misionera a través de las iglesias puras en los últimos
tiempos, y Corea debe pasar por un tiempo de sufrimiento para estar preparado para ser usado en los
últimos tiempos. Así que como he profetizado hace unos años, Corea no puede ser una nación
poderosa por esfuerzos internos solamente. Por influencias externas, Corea va a fracasar. Pero no se
preocupen, aunque haya tiempos oscuros, los justos están preparados para el tiempo de Dios, pero el
sufrimiento debe ser compartido juntos. Dios prepara a los justos para su obra.

También debemos tener ojos certeros para ver la historia. ¿Por qué ha ocurrido el FMI en Corea? Es
por la depravación de las iglesias de Corea, pero aún no se vuelto en sí. Debemos despertarnos
espiritualmente y orar.

(1.32) Ahora mismo, el espíritu de Hinduismo se está uniendo con Budismo Tibetano de Lama.
130,000 misioneros islámicos han venido a Corea y han convertido a muchos cristianos. Los
musulmanes están haciendo un cinturón islámico cada 5 kms en África. En Europa, especialmente en
Inglaterra y Francia, no es una exageración decir que ya se han convertido en naciones islámicas. En
Estados Unidos, celebridades famosas están estableciendo templos budistas. Bajo la cobertura del
ecumenismo, el islam se está mezclando con otras religiones y con el materialismo están fabricando
una religión sincretista. El catolicismo está yendo también en esa dirección, y otras iglesias
protestantes que no pudieron mantener la verdad están siendo influenciados por el sincretismo.
Posteriormente, las iglesias coreanas se centrarán solamente en el materialismo.

Las iglesias coreanas deben estar despiertas y orando, preparados para rechazar firmemente el
avance islámico cuando venga el tiempo. Los verdaderos cristianos necesitan influenciar al gobierno
coreano para mantener las iglesias santas. No sabemos cuan poderosa será Corea como nación en los
últimos tiempos, pero Corea debe tener un rol sobresaliente en cumplir las responsabilidades de la
misión final de Dios. Pero por ahora, las iglesias coreanas no tienen otra opción, sino que elegir el
sufrimiento. Las Iglesias coreanas deben mantener la pureza dando todo por la Palabra de Dios. Una
iglesia que pone todo por la Palabra de Dios y las cosas de Dios, será capaz de llevar a cabo las
grandes obras de Dios.



(1.33) Fue Dios quien levantó a los caldeos. Eso significa que, dado que Israel se ha corrompido, Dios
los hará justos al usar a Babilonia como una vara de corrección. Dios permitió sufrimiento a Israel para
que llegue a ser una nación pura para poder cumplir el gran llamamiento de Dios. Fue importante que
Israel comprenda esto.

Nuestros problemas no se resolverán porque maldecimos al malvado; sólo quedarán heridas y dolor.
Primero necesitamos llevar estas preguntas a Dios: “por qué esa persona me causa dolor? ¿Por qué
existe la maldad?”. Luego debemos comprender que Dios usa la maldad para que el malvado se
vuelva justo y la iglesia llegue a ser una iglesia pura. Si nos paramos perfectamente delante de Dios,
entonces la maldad no será problema. La maldad no está determinada como un problema.

Cuando vemos la maldad debemos reflexionar sobre nosotros mismos y comprender que la maldad
existe por nuestra propia maldad. Debemos tener la mente abierta para que podamos arrepentirnos y
perdonar. Si no hacemos esto, solamente recibiremos heridas. Si comprendemos que hay dolor y
sufrimiento en nuestra vida por el problema que tenemos con la maldad, no seriamos heridos.

(1.34) Cuando Dios nos manda amar a nuestros enemigos, significa que no hay una definición de
enemigo. También significa que la dirección en la que apuntamos como enemigo, es errado. Nuestro
enemigo no es humano. En Efesios 6, apóstol Pablo dice: “nuestra lucha no es contra sangre y carne”.
Nuestro enemigo es satanás. Por lo tanto, nuestra historia personal no será resuelta si nos enfocamos
en las personas y peleamos contra ellos. Y cuando nuestra historia personal no se resuelve, nuestra
historia nacional no se resolverá. Más aun, cuando nuestra historia nacional no se resuelve, la historia
mundial no será resuelta. Esta es una de las razones por la que la maldad existe. No existe una
persona a la que necesitamos o debamos odiar.

(a) La Definición de Maldad (vs. 7, 11)

1. De ella misma procede su justicia y su dignidad. (v. 7)

(1.35) Miremos tres aspectos de la maldad. El primero es la justicia, y es un asunto muy importante.
¿Cómo Habacuc abrió una amplia justificación por la fe? Fue porque hubo una clara definición de la
maldad. Los caldeos eran feroces y temidos; su justicia y dignidad iba delante de ellos (v 7) y su poder
era su dios (v. 11). Significa que ellos mismos eran su propio estándar o regla para medir. Eso es
maldad. Hay más de 20,000 religiones en el mundo, y todos definen la bondad y la maldad basados en
las acciones. Todas las religiones definen maldad y bondad por hechos y como resultado de una
acción; solamente la nación hebrea no lo define así.

Ellos definen la maldad y la bondad por la naturaleza real de la existencia (de una persona) y malvado
es aquel que vive para sí mismo. Por qué el pastor de la iglesia Yulbang siempre dice: “muere a ti
mismo, niégate a ti mismo?” Esta es la razón. “De ella misma procede su justicia y su dignidad”
significa que ellos mismos son su propio estándar de juicio. Los malvados son aquellos que establecen
su propio estándar de juicio y viven para sí mismos, aunque quizás asistan a una iglesia. Estas son
palabras escalofriantes.

2. Cuya fuerza es su dios (v. 11)



(1.36) La Biblia declara que el deseo de la carne, el ego y el viejo hombre son el mismo. Esto es lo que
la Biblia define como maldad. ¿Por qué la Biblia va hasta ese extremo? Aquellos quienes son sus
propios estándares determinan su situación de acuerdo a lo que más les beneficia. Por lo tanto, si no
es beneficiosos para ellos, lo consideran maldad. Amigos o enemigos son determinado por su ego. Si
una persona me trata bien, entonces él es justo; y si una persona es mala conmigo, entonces es
considerado malvada. Aunque una persona sea muy buena contigo, puede ser malvado.
Y aunque una persona sea muy mala contigo, puede ser justo. El estándar para juzgar quién es bueno
y quien es malo no es mi “ego”. Nuestro estándar no debe estar basado en lo que a mí me beneficia.
Aquí yace nuestro conflicto porque este es lo opuesto al Reino de Dios.

El reino de Dios es un reino de amor. En ese reino, el servir a otros y tenerlos como mayor a uno
mismo es la regla. Si no puedes someter tus ideas, métodos, experiencias y posesiones, entonces no
puedes vivir como un hijo de Dios. Es tan importante negarte a ti mismo. Hay un fluir entre el Antiguo
y el Nuevo Testamento, que debes negarte a ti mismo y poner a muerte tu viejo hombre. La razón por
la cual Dios menospreció a los amalecitas es porque se deificaron a sí mismos.

(1.37) En Romanos hay una explicación de los tres S’s: satanás, secular y sí mismo (uno mismo).
Satanás usa lo secular como anzuelo para tentarnos diariamente. Si yo me niego a mí mismo,
entonces Dios reinará sobre mí. Si no me niego a mí mismo, entonces satanás va a intervenir
inmediatamente en mi vida. Pero si estoy crucificado en la cruz, entonces es Dios quien interviene.
Por lo tanto, las verdades importantes de la Biblia dependen de si voy a vivir para mí mismo o voy a
negarme a mí mismo. Si tu “yo” (ser) muere, entonces no serás atrapado sin importar cuán atractivo
sea el cebo o carnada. Más aun, estarás completamente muerto al pecado y a la ley.

(1.38) En Gálatas capítulo 5 dice que el “yo” es el deseo de la carne. La lucha entre el deseo de la
carne y el deseo del Espíritu Santo es más feroz que cualquier otra lucha. Gálatas 5:16, esta lucha se
describe como una guerra. Mientras que el “yo” esté vivo y fuerte, el deseo del Espíritu Santo no
puede florecer dentro mío. Viceversa, si el nuevo hombre florece debido a la llenura del Espíritu
Santo, mi hombre viejo no puede florecer. Si el viejo hombre de una persona no muere, entonces se
entusiasmará en edificar su propio reino. Esa persona no tiene relación con Dios si vive por sus
propias ideas, métodos, planes y experiencias, aunque asista a la iglesia. No hay ninguna relación, sin
importar qué haga o qué ore la persona. Así como compartí en la serie del Padre Nuestro, si oras una
oración egocéntrica y no Cristo céntrica, todas las oraciones son un engaño. Estás orando
simplemente por tu reino, tu justicia, tu orgullo y por tus cosas. Por lo tanto, la definición de maldad
es una persona que vive para “sí mismo”. Más aun, es una persona cuya justicia y dignidad surgen por
sí mismas y todos los estándares de juicio se basan en su "yo". Si estás viviendo por tu yo, entonces
eres malvado.

(1.39) En nuestro vivir diario, nos balanceamos entre ser malvados y ser buenos. No estoy hablando
de salvación sino de santificación. Hay algunos que, en un día cualquiera, su maldad es más poderosa
que su bondad 50 a 0. Los que pueden batallar espiritualmente son 20 a 10. Hay algunos que están en
el medio. Y algunos que están siempre victoriosos se ponen mal cuando a veces pierden. Hay algunas
personas que van y vienen entre el cielo y el infierno.



No podemos absolutamente ser influenciados por el mal. Hay personas malvadas en la iglesia
también; ellos juzgan y definen la maldad y la bondad por sí mismos. Aquí es donde la lucha ocurre.
Los métodos de sobrevivencia en el mundo son todos iguales. Todo se trata de mí, mí, mí; mi manera,
y tu manera. Esta es la historia del mundo. En la política, la gente juega el juego de las conexiones.
Analizan todas las cosas por lo que más les va a beneficiar. Lo que asusta es que lo mismo ocurre en la
iglesia. Una iglesia ya no es más iglesia, sino una organización.

Tengo la tendencia de reservarme el juicio. Yo vivo porque Dios me ha dado una oportunidad. Si yo no
puedo dar oportunidad a la gente, ¿entonces quién puede? Dos definiciones de la maldad deben
quedar en claro. El vivir por el “yo” necesita ser quebrantado y muerto. Necesitamos crucificarlo
diariamente. No podemos separar las cosas por mi manera y tu manera.

(b) Formas de Maldad (vs. 6, 8, 11)

1. Cruel (v. 6, 8)

(1.40) Qué imagen nos revela la maldad (hombres impíos)? En el versículo 6 dice que son crueles. La
primera imagen de la maldad (impiedad) es la crueldad. 2 Timoteo capítulo 3 nos advierte que habrá
tiempos difíciles en los últimos tiempos. Esto significa que, en los últimos tiempos, las personas serán
crueles y sin sentimiento. Parece que en Corea la gente se está volviendo más cruel. Pelean ya sea
que estén conduciendo o estacionando. Se están volviendo más crueles pensando que van a triunfar
si levantan la voz

Lo que caracteriza a los hijos de Dios es la mansedumbre. La gente tiene que pensar de ti que eres
fácil de engañar, porque somos ovejas enviados entre lobos. Deberías ser visto como una presa fácil.
Jesús dijo en Mateo 11:29 “Llevad mi yugo sobre vosotros, y aprended de mí, que soy manso y
humilde de corazón”. Debemos ser amables. Crueldad no es la imagen de los hijos de Dios. No hay
definición de enemigo. Nuestra lucha no es con hombres.

(1.41) En el V.8 que son más feroces que lobos nocturnos. Los lobos salen de noche a cazar. En los
últimos días, la gente será fieros en su maldad. La anarquía se está fortaleciendo y el amor se está
desvaneciendo. Aún en la iglesia, personas se están volviendo violentos. Los cristianos deberían lucir
ingenuos.

2. Impetuoso (v. 11)

(1.42) “Son un viento que a su paso arrasa todo” (Hab. 1:11 NVI). Otra forma de maldad es que son
impetuosos. Así como Daniel profetizó que todo se está acelerando, así el malvado es impetuoso.
Pero la obra de Dios siempre se lleva acabo lentamente y con tranquilidad. La obra de Dios no se lleva
acabo siendo apresurado y agresivo. Así como he vivido con Dios los últimos 19 años, nunca fracasé
por llegar tarde; fracasé por ser apurado. Si llego tarde, entonces Dios tomará la delantera. Dios se
apresura cuando no actúo dentro de sus tiempos. Un símbolo de la maldad es ser impetuoso. No
estoy en una situación donde puedo estar ocioso y orar, pero espero en el Señor en oración.



3. Avaro (v. 6)

(1.43) “… que camina por la anchura de la tierra para poseer las moradas ajenas” (Hab.1:6) Esto es
avaricia. La avaricia viene después de los celos. Si no puedes estar satisfecho con Dios, entonces estas
siendo influenciado por la maldad. También está escrito en Habacuc 2:6 “...que multiplicó lo que no
era suyo”

4. Burlador: No reconocer los méritos de los demás (v. 10)

(1.44) En V.10, burlarse significa no reconocer los logros de otros. La imagen del cristiano es compartir
el dolor con los que se duelen, llorar con los que lloran y regocijarse con los que se regocijan. Esto es
la evidencia de tener un buen corazón. Es maldad tener dolor cuando tu pariente compra un pedazo
de tierra. El cristiano debe reconocer los logros de otros. Dios reconoce tus puntos fuertes. Una
persona malvada siempre trata de desmeritar a otra persona, pero los cristianos son gente que deben
poner su vida por otros. Los cristianos se alegran cuando ven la alegría de otros. Aún el apóstol Pablo
dice que él procuro lo más posible por hacer feliz a los demás. Una persona que está acostumbrada a
hacer buenas obras, espontáneamente ayuda a otros. No debemos preocuparnos sobre cómo
podemos obtener cosas de otros, o quejarnos que Dios solamente bendice a otros y que cosas buenas
solo suceden a otros. En vez de eso, debemos estar agradecidos a Dios que Él ha bendecido a otros.
Esta mentalidad debe llenarnos con alegría y debemos estar acostumbrados a accionar con
benevolencia.

(c) El propósito del impío (malvado) (v. 9)

1. Violencia: Destrucción (v. 9)

(1.45) “Vienen en son de violencia…” (Hab.1:9 NVI) El propósito del impío es destrucción. Jesús dijo
en Juan 10:10 “el ladrón no viene sino para hurta, matar y destruir”. El impío destruye la obra y el
Reino de Dios. Por lo tanto, el malvado está destinado a la ruina. El malvado podría aparentar bueno
pero su fin es la destrucción. Está escrito en Salmos 73:2 “en cuanto a mí, casi se deslizaron mis pies;
por poco resbalaron mis pasos”. El Salmista casi tropieza al ver el éxito del impío. Pero al final, es el
impío quien será destruido, arruinado y muerto. Este es el propósito del malvado.

2. Construyen su propio reino (v. 9)

(1.46) “Avanzan sus hordas como el viento del desierto, hacen prisioneros como quien recoge arena”
(Hab.1:9 NVI). El malvado establece su gente y su reino. Se vuelven egocéntricos y juntan gente que
les son beneficiosas a ellos. Diariamente oro el padre nuestro y pido a Dios que no edifique mi propio
reino y gente. Me arrepiento y pido a Dios que quebrante mi nación. Diariamente pido a Dios que
levante Su gente en vez de juntar los míos.



Las iglesias hoyo día se han convertido en organizaciones y juntan su gente. Los miembros de la iglesia
están heridos espiritualmente, sufriendo y en escases porque las iglesias están vistiendo el emblema
de la impiedad. En vez de llenar la iglesia con la vida de Dios, los pastores están gobernando sus
congregaciones con filosofías pastorales e ideas que causan sufrimiento a la congregación. Esta es la
metodología de las iglesias de esta generación. Somos todos colaboradores porque estamos del lado
de Dios, no es que Dios está de mi lado. Esto es un asunto importante. El malvado va juntar su gente.
Los justos quieren prosperidad, pero no viven una vida de fe para beneficiarse ellos mismos o juntar
gente.

Oración.

El mensaje de hoy es muy importante. El libro de Habacuc ha influenciado la justificación por la fe y la
teología Paulina. Aún hoy, necesitamos postrarnos y llevar a la muerte nuestro “yo”. No podemos
juzgar a otros basados en cuan beneficiosos serían para nosotros. Si son de beneficio para nosotros,
entonces son buenos. Si no son beneficiosos, entonces son malvados. No podemos juzgar así. La
iglesia no debe vivir consumiendo el fruto del bien y del mal, sino del fruto del árbol de la vida. Una
persona que vive por la vida de Dios, no juzga lo que es bueno y malo por sus propios estándares.
Uno debe rogar por su nación y su gente.

Dios, ten misericordia de nuestra nación y nuestra gente. Aunque hay tantas iglesias en nuestra
nación, la maldad es rampante. Danos la gracia para que podamos vivir por Tu justicia, mientras que
nuestro “yo” se quiebra a través de la iglesia. Que no haya imagen de maldad entre nosotros. Que no
seamos crueles, violentos ni burladores. Ayúdanos a no juntar nuestra propia gente. Quiebra
totalmente nuestro reino y nuestras ideas. Que haya sabiduría y autoridad sobre la iglesia Yulbang
para interpretar la historia, predecir el futuro y mostrar una dirección. Dios, levanta muchos profetas
en la iglesia Yulbang.

Necesitamos tener una carga espiritual por nuestra nación y nuestra gente. Con un claro llamado por
la gente y esta generación, debemos vivir como cristianos responsables de nuestro tiempo. Dios,
perdónanos porque no hemos vivido como luz y sal. Establece un marco profético en la Iglesia
Yulbang a través de Habacuc y trabaja entre nosotros para que no nos falte nada como la iglesia
gloriosa a ser usados por Ti.

Habacuc



A l l N a t i o n s B i b l e I n s t i t u t e

2. Habacuc (2) 1:12-2:5

12. ¿No eres tú desde el principio, oh Jehová, Dios mío, Santo mío? No moriremos. Oh Jehová, para
juicio lo pusiste; y tú, oh Roca, lo fundaste para castigar.
13. Muy limpio eres de ojos para ver el mal, ni puedes ver el agravio; ¿por qué ves a los
menospreciadores, y callas cuando destruye el impío al más justo que él,
14. y haces que sean los hombres como los peces del mar, como reptiles que no tienen quien los
gobierne?
15. Sacará a todos con anzuelo, los recogerá con su red, y los juntará en sus mallas; por lo cual se
alegrará y se regocijará.
16. Por esto hará sacrificios a su red, y ofrecerá sahumerios a sus mallas; porque con ellas engordó su
porción, y engrasó su comida.
17. ¿Vaciará por eso su red, y no tendrá piedad de aniquilar naciones continuamente?

1. Sobre mi guarda estaré, y sobre la fortaleza afirmaré el pie, y velaré para ver lo que se me dirá, y
qué he de responder tocante a mi queja.
2. Y Jehová me respondió, y dijo: Escribe la visión, y declárala en tablas, para que corra el que leyere
en ella.
3. Aunque la visión tardará aún por un tiempo, más se apresura hacia el fin, y no mentirá; aunque
tardare, espéralo, porque sin duda vendrá, no tardará.
4. He aquí que aquel cuya alma no es recta, se enorgullece; mas el justo por su fe vivirá.
5. Y también, el que es dado al vino es traicionero, hombre soberbio, que no permanecerá; ensanchó
como el Seol su alma, y es como la muerte, que no se saciará; antes reunió para sí todas las gentes, y
juntó para sí todos los pueblos.

Introducción: Resumen de la Exposición anterior



1. Segunda pregunta de Habacuc (1:12 - 2:1)

2. Segunda respuesta de Dios (2:2-5)

a. La Palabra de Dios: Transciende Tiempo y Espacio

b. Principios establecidos por Dios

i. Principio de Gracia

ii. Principio de la Siembra y la Cosecha

Introducción: Resumen de la Exposición anterior



(2.1) Dios, ¿por qué toleras la maldad? Esta es la segunda sesión. El libro de Habacuc es un libro muy
valioso en cuanto a puntos claves. En primer lugar, el libro de Habacuc es grandioso porque ha abierto
la Justificación por la Fe, la justicia de Dios, la revelación del principio de la salvación en el Nuevo
Testamento. No hay mención de fe en el Antiguo Testamento.

El A.T habla del sufrimiento y la persecución, pero solamente el libro de Habacuc menciona la
salvación por la fe. La justificación por la fe del N. Testamento está revelada en el libro de Habacuc.
“Quien es justo” está revelado a través de romanos 1:17. Gálatas 3:11 enfatiza la fe porque el justo es
establecido por la fe. Y Hebreos 10:38 enfatiza la vida cristiana siendo que el justo vive por la fe. El
libro de Habacuc ha abierto una revelación impresionante que unifica la fe, la justicia y la vida.
Habacuc ha revolucionado al Apóstol Pablo.

(2.2) En segundo lugar, otros libros de la biblia son ambiguos en cuanto al problema de la maldad,
pero el libro de Habacuc trata claramente con esto. Hay más o menos 26 definiciones de maldad y
Habacuc define todo acerca de la maldad; la existencia de la maldad, la raíz, conclusión, formas,
definición, propósito, poderes, etc. ¿Por qué existe la maldad en un mundo maravilloso que Dios
creó? La maldad existe a causa del justo. Dios también gobierna sobre la maldad. En vez de recibir
heridas por la maldad y odiar la maldad, debemos reconocer que la maldad existe por nuestra causa.
Éste es nuestra historia personal. ¿Por qué existe la maldad en la historia nacional? El problema radica
en la iglesia. La historia mundial está sufriendo porque el pueblo de Dios no pudo vivir en los
principios y en la gracia de Dios en un mundo bueno que Dios creó. Por lo tanto, si digieres bien
Habacuc, las historias personales, nacional y mundial te serán abiertos.

(2.3) De acuerdo a la definición de Habacuc de un profeta, el profeta debe poder interpretar la
historia, predecir el futuro y presentar una dirección. A través de Habacuc, con el fundamento bíblico
como trasfondo, debemos definir claramente la profecía. El profetizar se lleva a cabo dentro de ese
marco. La profecía de Joel acerca los eventos futuros al mirar los eventos actuales.

(2.4) Habacuc muestra una fe que va madurando. Su fe madura del resentimiento a la comprensión,
del problema de la maldad a través de un proceso de preguntas y respuestas con Dios. En el capítulo 3
podemos ver que la fe madura aún más, de la comprensión al agradecimiento y la adoración. En una
fe comprensiva, entendemos que la maldad existe a causa del justo. Debemos entender que la iglesia
es el problema; la iglesia se ha vuelto impía y la historia mundial actual se debe a que ella no vive por
la gracia de Dios. Entonces podemos llegar a ser esas personas de gran corazón que oran y abrazan el
mundo y a su gente con todo el corazón.

(2.5) El pasaje de hoy es Habacuc 1:12-2:5. En nuestro idioma, no parece ser que termina en el 2:5
pero sí termina. Habacuc hace su segunda pregunta a Dios en 1:12 - 2:1, y Dios responde por segunda
vez desde 2:1-2:5. El verso 6 en adelante no es parte de la segunda respuesta de Dios; es una canción
que refleja el corazón del pueblo. La gente del verso 6 son víctimas, cuyas vidas han sido pisoteados
por el malvado. Los ricos y poderosos del mundo han pisoteado a la gente común. Estas gentes
comunes compusieron un poema para burlarse del malvado con un proverbio. Hay un viejo dicho “vox
populi vox Dei: La voz del pueblo es la voz de Dios. Esto no significa que la opinión pública es
importante, sino que Dios está interesado en el pobre y el insignificante. A continuación, se ven 5
clases de una asombrosa revelación de Dios a través de la poesía burlona de la gente común.



1. Segunda pregunta de Habacuc (1:12-2:1)

“¿No eres tú desde el principio, oh Jehová, Dios mío, Santo mío? No moriremos. Oh Jehová, para juicio
lo pusiste; y tú, oh Roca, lo fundaste para castigar” (Hab. 1:12)

(2.6) “¿No eres tú desde el principio, oh Jehová, Dios mío, Santo mío?” Las palabras Santo y principio
(eternidad en la NVI) fueron pronunciadas intencionalmente por Habacuc, y su intención es revelado
en el verso 13. Esto no significa que Habacuc no cree que Dios es santo o desde el principio o
eternidad. Habacuc a propósito preguntó a Dios si Él no es aquel que gobierna sobre la historia.

(2.7) “No moriremos”. Habacuc se da cuenta en su primera pregunta que nosotros (israelitas) somos
Israelitas. Porque los israelitas fueron malvados, Dios levantó y usó a los Caldeos. Habacuc comienza a
entender la providencia de Dios por medio de su primera pregunta. Dios “nos” ha juzgado (Israelitas)
para hacernos justos por medio de los Caldeos. Pero nosotros (Israelitas) no moriremos eternamente.
Habacuc se da cuenta que Dios juzga a los israelitas para que no mueran eternamente. Una vez que
entras en una profunda conversación con Dios, tu fe madurará. “Para juicio lo pusiste” Habacuc
entendió que Dios juzgó a los israelitas para hacerles bien. Su fe maduró del resentimiento a la
comprensión.

(2.8) “Lo fundaste para castigar”. (“los has puesto para ejecutar tu castigo” NVI) Los ojos de Habacuc
se abrieron para ver la historia. Dios levantó a los Caldeos para frenar la maldad de Israel. Al ver
Habacuc a Dios levantando a los Caldeos para disciplinar a los israelitas, obtuvo la habilidad para
interpretar la historia. Dios levanta al malvado para frenar la maldad de Israel. El poder para
interpretar la historia y sugerir la dirección del futuro, será establecido a través de Habacuc. La
historia personal, nacional y mundial serán desatados. Habacuc profetizó porque Dios habló. Pero a
pesar de esto, Habacuc podría haber visto el giro de los acontecimientos al ver el fluir de su nación

(2.9) Dios no ha abandonado a Corea porque El ama a la nación coreana. Si Dios da bendiciones
materiales a las Iglesias de Corea en esta situación actual, entonces significa que Dios ha abandonado
a Corea. Pero porque Dios aún ama a Corea como nación, no ha derramado bendiciones materiales,
porque las iglesias coreanas están en un estado de corrupción. Dios no puede usar a Corea para
influenciar al mundo. Hasta que la iglesia y siguiente generación puedan andar perfectamente,
seguiremos avanzando hacia un tiempo de sufrimiento. A pesar de lo mucho que la nación coreana
procure, seguirá habiendo eventos frustrantes por influencias externas en vez de problemas internos.
Ahora no es el tiempo en que Dios derrame bendiciones materiales a una iglesia corrupta que no
reconoce a Dios. El problema de la maldad es el problema de las iglesias. El FMI vino (a Corea) a causa
de las iglesias (en Corea), pero las iglesias no aprendieron la lección. Después de salir del FMI, las
iglesias coreanas están haciendo un comentario irrelevante.

(2.10) Todos los males que existen en este mundo no son abundantes porque existe la maldad
existente. Por ejemplo, porque existe un país llamado Irak, otras formas de maldad no sobreabundan
en este mundo. Hombres malvados y naciones malvadas fueron creadas para ser usados por Dios. Es
el método de Dios de usar la maldad para prevenir la maldad. Cuando las ideas de los hombres
escalaron hasta ser ideas de rebelión contra Dios, hubo guerra. Por ejemplo, después de las ideas de
la Era del Liberalismo y Movimiento Filosófico, hubo guerra. Después de esto, habrá un tiempo en que



la gente busque humildemente a Dios. Los ojos de Habacuc fueron abiertos para ver la historia; Dios
había levantado a los caldeos para detener la maldad. Esto se le aclaró al preguntar y comprender.
Cuando el discernimiento del libro de Habacuc se abra, se abrirán tus ojos y podrás ver la historia

(2.11) Personalmente creo que pasarás por sufrimientos para que no llegues a ser más malvado. Esta
es la misericordia y la gracia de Dios. Por lo tanto, podemos humillarnos y ver la providencia de Dios
cuando enfrentamos el sufrimiento. En vez de recibir heridas a causa de la maldad, debemos
abrazarlo. En vez de llamar “malvado” al que me hiere, debemos abrir nuestros ojos y vernos a
nosotros mismos. Esta es la providencia de Dios que mueve nuestra historia personal, nacional y
mundial. Cuando alguien se torna en una espina en nuestro costado, es en última instancia, una
oportunidad para mirarnos a nosotros mismos. Ya no deja de ser un problema, cuando, después de
mirarme a mí mismo, yo cambio.

“Muy limpio eres de ojos para ver el mal, ni puedes ver el agravio; ¿por qué ves a los
menospreciadores, y callas cuando destruye el impío al más justo que él” (Hab.1:13)

(2.12) Para poder decir lo que dice en el verso 13, Habacuc se queja en el verso 12. “Si Dios es santo y
puro, ¿por qué disciplina por medio del malvado? Habacuc no conocía la definición de justo y
malvado. La palabra “mal” significa totalmente descompuesto (putrefacto). La palabra
“menospreciadores” se refiere a los impíos, los caldeos. Necesitamos observar cuidadosamente la
contradicción de que los caldeos son los malvados y los israelitas son los justos. En capítulo 1 verso 2,
Habacuc oró con dolor por la maldad de su nación: “Señor, ¿por qué es tan malvada esta nación”?
Pero Habacuc ahora sugiere que Israel es justo. Habacuc se contradice a causa de su patriotismo. La
contradicción de Habacuc por su patriotismo y nacionalismo es también nuestra contradicción.
Decimos: “él pecó 10 veces y yo he pequé solo 9 veces; por lo tanto, él es malvado y yo soy justo”. ¿Es
esa la manera de clasificar al malvado y al justo? Ese es el estándar del mundo.

(2.13) Habacuc eleva su petición de acuerdo al estándar del mundo. Es lo mismo con nosotros. ¿Por
qué no prosperan mis hijos cuando yo me he dedicado a Dios? ¿Por qué estoy en quiebra financiera
cuando estoy tratando de vivir por fe? Éstas son tus quejas. Estas peticiones están basadas en obras, y
has caído en esta contradicción: “Me estoy dedicando a Dios, entonces… ¿por qué? Esta es una fe
legalista que se contradice a si mismo basado en estándares del mundo. Si usas este criterio, entonces
hay muchísima gente en la Biblia que fueron maldecidos. Oseas fue santo y puro delante de Dios,
pero Dios le dio una prostituta por esposa. ¿Cuán maldecido fue él entonces? Es cierto que el plan
original de Dios es prosperarnos cuando vivimos en fidelidad. Pero el proceso no es así. Es más
hermoso para Dios cuando vivimos sometiéndonos en medio de la maldad y sufrimiento por la gracia
de Dios. ¿Por qué no podemos reconocer esto? Es a causa de los estándares del mundo.

(2.14) Los cristianos norcoreanos son maldecidos. ¿Por qué Dios no unifica las 2 Coreas más rápido?
Éste es la perspectiva mamonística de las iglesias surcoreana acerca de los cristianos norcoreanos. ¿Es
una bendición tener un culto en una iglesia que puede contener cientos de miles y tiene una orquesta
tocando? ¿Es una maldición tener un culto en una iglesia subterránea, donde debes retener tu
respiración, viviendo una vida de fidelidad a Dios? ¿Quién ama más a Dios?

La unificación no puede ocurrir mientras que las iglesias en Corea del Sur sean depravadas. El sur
puede contaminar la pureza de las iglesias norcoreanas. En realidad, este es la exacta razón por la cual



Dios ha estado demorando la unificación. Mucha gente piensa que la alegría es tener un estómago
lleno, y desean alimentar a Corea del Norte. Pero este es un punto de vista de las iglesias
mamónisticas. Aunque la vida pueda ser dolorosa y difícil, es más grande la bendición de aparecer en
gloria cuando venga el reino de Dios por vivir una vida por la gracia de Dios. Una iglesia que junta
cientos de miles y tiene una orquesta es entretenimiento, no es una bendición.

(2.15) La verdadera obra de Dios se realiza en medio del sufrimiento, dolor y pruebas. Cumplir con la
justicia de Dios en una circunstancia donde todos dicen que es una maldición, es lo genuino. Aunque
podemos tener un espíritu de gente común, que esta aplasta y sufre, Dios quiere que vivamos por la
justicia de Dios y que cumplamos Su justicia. Si este es el caso, entonces no necesitas poseer nada; ni
necesitas ser alguien. Debemos dejar de lado la justicia del mundo y sus estándares. El evangelio no
está basado en ellos. La verdadera obra de Dios es cumplir con la justicia de Dios en medio del
sufrimiento y el dolor. José en ningún momento tuvo resentimiento contra Dios por lo desfavorable de
sus circunstancias. Eso es lo que Dios desea de nosotros.

(2.16) La medida de Dios es diferente para cada uno. Ser el pueblo de Dios significa conocer su
medida, sus planes y su providencia. Algunas personas pueden tener una increíble comunión con Dios
en medio del sufrimiento. Yo no puedo decir que soy más justo porque pequé seis veces y tú pecaste
siete veces. No puedo decir que soy más justo que otros por la forma en que sirvo a Dios. Es diferente
para cada persona. Cuando reconozco el plan de Dios para cada persona, no caigo en la contradicción
de la historia. No puedo decir: “él es así, entonces por qué soy yo así? y compararme con el otro. Yo
soy yo. Lo que es importante es que la gloria de Dios está mí. ¿Qué tiene que ver conmigo que la
gloria de Dios esté sobre otra persona?

(2.17) Porque Dios ha derramado todo su amor en mí en medio del sufrimiento, Dios me ama, aunque
esté sufriendo, me vaya bien, no me vaya bien, tenga abundancia, sea desconocido, o famoso. La
gloria de Dios que está sobre mí no cambia. Si entiendes el amor de Dios que está en ti, no hay
contradicciones en el mundo. La esposa de Job le dijo que maldiga a Dios y muera. Desde la
perspectiva de la esposa de Job, la circunstancia de Job es una contradicción, pero no lo es para Job.
“Desnudo salí del vientre de mi madre, y desnudo volveré allá. Jehová dio, y Jehová quitó; sea el
nombre de Jehová bendito” (Job 1:21). No hay contradicción si aceptas la medida que Dios te ha dado.
Pero habrá contradicción si cada uno de nosotros no recibimos la gloria de Dios.

(2.18) El pensamiento humanista del mundo dice que todos son iguales. Esta es la estrategia de
satanás. El mundo no es imparcial. Cada persona es preciosa y diferente, no igual. No puedes cambiar
a una persona por otra. Debes entender esto para no sentirte miserable en la contradicción de la
historia. No tiene ninguna significancia que una persona tenga mucho o poco. Es ridículo cuando una
persona justa ve prosperar al malvado. Cuando una persona no se dedica a Dios y no obedece a Su
plan, y sin embargo, prospera, no es una situación para envidiar. Al contrario, es una pena ver
personas así. No hay razón para envidiar.

(2.19) Desde los versos 14 al 17, Habacuc se deprime y se resiente acerca de los malvados porque él
no puede resolver la contradicción de la historia. Cuando una persona se desespera de sí mismo, no
encuentra sentido en creer en Jesús. La persona dirá algo así como: “no hace diferencia si creo o no
en Jesús; Dios no escucha mis oraciones. No hace diferencia si creo en Dios o no”. ¿Son ciertas estas
declaraciones? No, no lo son.



Debes descartar el estándar del mundo, o si no, no puedes vivir por gracia. Dios te dará todas las
cosas si no serás destruido por ellas. En Éxodo, los israelitas querían comer carne. Entonces Dios les
dio carne; 16 km de radio y 1 m de altura. No deberías subestimar el poder de Dios. Si las personas
vivieran por la gracia de Dios, sus vidas estarían llenas de abundancia, más y más. Pero si la gente vive
por su propia justicia, al final, sus vidas estarán llenas de vacío. En el peor de los casos, pueden ser
como Hemingway, que se suicidó con un rifle en su gran mansión. Una persona puede terminar con su
propia vida pensando: ¿por qué he vivido así? Esta es la característica especial de una persona que
vivió por su propia justicia y por los estándares del mundo. Esto ocurrió porque él no pudo resolver la
contradicción de su historia. El Dios Creador nos ama, aunque no somos nada en el universo. Si entras
en la gracia de Dios, entonces estarás interesado en tomar como precioso las cosas pequeñas. Si vives
por los estándares del mundo, serás miserable.

“y haces que sean los hombres como los peces del mar, como reptiles que no tienen quien los
gobierne?” (Hab. 1:14).

(2.20) Habacuc vio la imagen de los que han pisoteado a aquellos que tienen poco, como los pescados
y criaturas del mar. Puede ser visto como el fuerte atormentando al débil en este mundo. Pero
Habacuc cuestionó el valor de su existencia. Cuestionó si él era como el pescado o un ser del mar.
Habacuc cuestionó esto porque sus ojos estaban puestos en sus propios estándares, su “yo”. Cuando
David vio al gigante Goliat, dijo: “tú eres mi presa”. Pero como los israelitas no pudieron ver a través
de los ojos de Dios, ellos dijeron que eran “como langostas”.

¿Por qué el salmista resbaló en el Salmo 13? Es porque él, por los estándares del mundo, envidió la
prosperidad del malvado y sus posesiones. Debemos compadecernos del malvado que tiene muchas
posesiones. No vivir de acuerdo a la voluntad de Dios y vivir por lo que Dios no nos da, es una
maldición. Es una lástima. Necesitas tener esta perspectiva. Cuando Naamán trajo muchos regalos
para Eliseo, Eliseo no tomó ninguno. Esta es la característica de los hijos de Dios. El mundo se torna
insignificante. Esto no es una gran espiritualidad, si no es lo básico. La razón por la cual esto es difícil
de hacer es porque hemos vivido legalistamente y no hemos elegido la vida de gracia.

“Sacará a todos con anzuelo, los recogerá con su red, y los juntará en sus mallas; por lo cual se
alegrará y se” (Hab. 1:15)

Habacuc

A l l N a t i o n s B i b l e I n s t i t u t e



3. Habacuc (3) 2:6-20

6. ¿No han de levantar todos éstos refrán sobre él, y sarcasmos contra él? Dirán: !!Ay del que
multiplicó lo que no era suyo! ¿Hasta cuándo había de acumular sobre sí prenda tras prenda?
7. ¿No se levantarán de repente tus deudores, y se despertarán los que te harán temblar, y serás
despojo para ellos?
8. Por cuanto tú has despojado a muchas naciones, todos los otros pueblos te despojarán, a causa de
la sangre de los hombres, y de los robos de la tierra, de las ciudades y de todos los que habitan en
ellas.
9. !Ay del que codicia injusta ganancia para su casa, para poner en alto su nido, para escaparse del
poder del mal!
10. Tomaste consejo vergonzoso para tu casa, asolaste muchos pueblos, y has pecado contra tu vida.
11. Porque la piedra clamará desde el muro, y la tabla del enmaderado le responderá.
12. !!Ay del que edifica la ciudad con sangre, y del que funda una ciudad con iniquidad!
13. ¿No es esto de Jehová de los ejércitos? Los pueblos, pues, trabajarán para el fuego, y las naciones
se fatigarán en vano.
14. Porque la tierra será llena del conocimiento de la gloria de Jehová, como las aguas cubren el mar.
15. !!Ay del que da de beber a su prójimo! !!Ay de ti, que le acercas tu hiel, y le embriagas para mirar
su desnudez!
16. Te has llenado de deshonra más que de honra; bebe tú también, y serás descubierto; el cáliz de la
mano derecha de Jehová vendrá hasta ti, y vómito de afrenta sobre tu gloria.
17. Porque la rapiña del Líbano caerá sobre ti, y la destrucción de las fieras te quebrantará, a causa de
la sangre de los hombres, y del robo de la tierra, de las ciudades y de todos los que en ellas habitaban.
18. ¿De qué sirve la escultura que esculpió el que la hizo? ¿la estatua de fundición que enseña
mentira, para que haciendo imágenes mudas confíe el hacedor en su obra?
19. !!Ay del que dice al palo: Despiértate; y a la piedra muda: ¡Levántate! ¿Podrá él enseñar? He aquí
está cubierto de oro y plata, y no hay espíritu dentro de él.
20. Mas Jehová está en su santo templo; calle delante de él toda la tierra.

Habacuc 2:6-20

El Principio de la Siembra y la Cosecha – Cinco deseos del Impío

1) Deseo de la Posesión



2) Deseo de Seguridad

3) Deseo de Logros, Autorrealización

4) Deseo de Honor, Poder

5) Deseo de Idolatría (adoración a ídolos), Avaricia

El Principio de la Siembra y la Cosecha – Cinco Deseos del Impío

(1.14) Miremos los cinco deseos del impío que siembra y cosecha. Hay un “ay” en el verso 6. Ese
verso menciona el deseo de la posesión. En verso 9, el “ay” es por el deseo de seguridad. En el verso
12, el “ay” es por el deseo de logros, de realización. En el verso 15, el “ay” es por el deseo de honor,
poder, autoridad. En el verso 19, el “ay” es por el deseo de idolatría y avaricia. Necesitamos extraer



estas cinco cabezas de la serpiente y pisotearlos. En un estado en el que el Espíritu Santo no gobierna,
estas cinco cabezas de la serpiente se manifestarán. Debemos vivir una vida en el que el Espíritu Santo
gobierna. Pero cuando no vivimos esa clase de vida, este símbolo de la maldad se manifestará.

1. El Deseo de la Posesión (v. 6-8)

“¿No han de levantar todos éstos refrán sobre él, y sarcasmos contra él? Dirán: !!Ay del que multiplicó
lo que no era suyo! ¿Hasta cuándo había de acumular sobre sí prenda tras prenda?” (Hab. 2:6)

(1.15) la palabra “todos estos”, se refiere a Israelitas que han sido sacrificados por los malvados por
sus deseos de la posesión. Estas personas expresaron la revelación de Dios a través de un poema
satírico. La razón por la cual Dios no habló directamente a Habacuc es porque la gente pudo ver la
evidencia de la maldad del mundo a través de este poema satírico. Necesitamos extraer los deseos
del malvado y pisotearlos. También debemos aplicarlo esto en nosotros. No podemos colocarlo sobre
las personas que tenemos cerca o sobre nuestro cónyuge.

(1.16) “multiplicó lo que no era suyo!... ¿Hasta cuándo”? qué problema hay con que adquieras cosas
honestamente? Adquirir “bienes robados” significa adquirir cosas que Dios no te ha dado. La vida no
es difícil porque te falta dinero. Es difícil porque tratas de adquirir cosas que Dios no te ha dado. La
vida se torna difícil porque tratas de adquirir la cantidad que tú deseas. Además de ropa y comida, no
hay muchas cosas que necesitas. Está escrito en Proverbios 30:8 “Vanidad y palabra mentirosa aparta
de mí; No me des pobreza ni riquezas; mantenme del pan necesario”. Esto es lo que significa vivir con
lo que Dios nos da. Se torna difícil cuando tratas de conseguir cosas que Dios no te dio. La
característica del malvado es querer poseer todas las naciones, de lo contrario no estará satisfecho.
Necesita tenerlo todo en su bolsillo. Se vuelve inseguro cuando no puede poseerlo. Y cometerá
pecado a causa de la inseguridad y avaricia que nace de la incapacidad de poseerlo. Vivir sin la
confianza de que Dios proveerá, es legalismo.

(1.17) Una vida de gracia es libertad total, y una libertad total es una vida de alegría total. Dios puede
proveer cualquier cosa que necesito, lo cual le da agozo. Siendo que no tenemos esa clase de fe,
somos atrapados por la inseguridad de poseerlo todo por nuestra propia cuenta. Para Priscila y
Aquila, cuando Roma les despojó de todo, ellos hicieron la obra de Dios en Corintios mientras
fabricaban tiendas con Pablo. A pesar de no tener dinero, debemos dedicarnos a Dios. Es lo mismo si
estamos sanos o enfermos.

Es una bendición vivir con lo que Dios provee en todas las circunstancias. Es lo mismo con el
ministerio. El pastor debe tener pasión por nutrir a cada miembro de la iglesia para que sean una
persona de Dios. No pudiendo nutrir una sola alma, el pastor pide una congregación más grande, de
1.000, 10.000 o 100.000 miembros. Así el pastor dirige a los miembros de la iglesia atados al infierno.
El pastor crea una mega iglesia sin influencia, que la gente desprecia.

Debido al deseo de la posesión, tratamos de poseer por la fuerza lo que Dios no nos ha dado.
Tendemos a pensar que es natural poseer más. ¿Por qué estamos verdes de envidia de lo que otros
poseen? Es porque pensamos que nos hace falta. Debemos deshacernos del deseo de la posesión.
Necesitamos sacarlo completamente de nosotros.



(1.18) Dios definió claramente dos advertencias distintas. Una es reconocer la soberanía de Dios y la
otra es reconocer el derecho del vecino (prójimo). El psicólogo infantil, James Dicks, dijo que, si dejas
un niño en un campo abierto, el niño no irá a ningún lado. Pero si dejas un niño en la ciudad, el niño
irá 3 kms en una hora, debido al sentido de seguridad. Vamos a madurar cuando rompemos nuestras
fronteras y límites para vivir por gracia. Por lo tanto, un creyente que vive por gracia es un creyente
maduro. De otra manera tendríamos que hacer espacio para vivir por las leyes de los principios
básicos del mundo. Los 10 mandamientos son fáciles para nosotros. No hay quien se preocupe por
asesinar. Sin embargo, nos dieron los Diez Mandamientos como advertencia porque somos como
niños pequeños. Significa reconocer la soberanía y el honor de Dios y la autoridad de tus padres y tus
vecinos. Obtener lo que no es tuyo no es la imagen del pueblo de Dios.

(1.19) “Multiplicó lo que no era suyo!” Debido a que el malvado ha tomado lo que no es suyo, se
convierte en una carga. “Y al que se suma a sí mismo el peso de los bienes tomados en prenda”
(Versión Biblia Completa Judía). Es el principio de la siembra y la cosecha. Tomó lo que deseaba y se
tornó en una carga. He visto personas que ganaron la lotería y fundieron su vida. Su vida cambió
porque se convirtieron en criminales y drogadictos. Mira los hijos de los ejecutivos de las mega
corporaciones que han estafados a muchas personas. Miren los días finales de los hijos de dictadores.
Estos ejecutivos corruptos, dictadores y sus hijos, están cargados por lo que han tomado, y ahora es
una carga para ellos. El libro “Jukes-Edwards, Un estudio en Educación y Herencia”, del autor Albert E.
Winship, compara los descendientes del pastor Jonathan Edwards y Max Jukes, un ateo que vivía
cerca de Edwards. Los descendientes de Edward son: un pastor, un misionero, el presidente de una
universidad, un profesor, un vicepresidente, un senador, un gobernador, etc. Ninguno de los
descendientes de Edwards causo daño ni llegó a ser una carga a la sociedad. Por el otro lado, los
descendientes de Jukes son: un asesino, un alcohólico, una prostituta, y varios criminales. Los
descendientes de Jukes causaron mucho daño a la sociedad. Si tomas a la fuerza lo que Dios no te ha
dado, se convierte en una carga. Éste es el principio de la historia. No debes poseer cosas injustas;
serán una carga.

“¿No se levantarán de repente tus deudores, y se despertarán los que te harán temblar?” (Hab.2:7).

(1.20) En el verso 7, el malvado piensa que lo que había tomado le pertenecía, pero habrá alguien que
vendrá y se lo quitará. Este es el principio de la historia. La nación de Babilonia pencó que existiría
para siempre, pero luego se levantó Persia. Los persas pensaron que su reinado sería eterno, pero
luego se levantó la civilización Helenística. Toda la historia de las grandes civilizaciones desapareció de
la tierra sin dejar rastro. Es porque todo lo tomaron por la fuerza. Es lo mismo en nuestra vida. La
felicidad no se puede conseguir tomando cosas de las que Dios no se agrada. Al hacer eso, puede una
corta alegría por poseer cosas, pero de seguro les será quitado. Los opresores, perseguidores y
saqueadores se levantarán. Éste es el fluir de la historia.

Está escrito en Proverbios 28:1 “Huye el impío sin que nadie lo persiga; más el justo está confiado
como un león”. El malvado tendrá temor del juicio de que su injusta posesión le será quitado algún
día. El justo no tiene nada que temer, porque no tiene nada que le será quitado algún día. No hay
temor cuando vives por Aquel quien provee, en vez de por cosas provistas.



“Por cuanto tú has despojado a muchas naciones, todos los otros pueblos te despojarán, a causa de la
sangre de los hombres, y de los robos de la tierra, de las ciudades y de todos los que habitan en ellas”.
(Hab.2:8)

(1.21) El malvado creerá que ha tomado todo por saqueo, pero Dios pondrá aparte a aquellos a
quienes va a juzgar. El remanente es muy importante. En los últimos días, Dios obrará a través del
remanente. Los remanentes son los Nazareos espirituales del libro de Números. En los últimos días,
Dios recibirá su gloria a través de los remanentes. Nuestro ministerio es el ministerio de los
remanentes. Estamos congregados aquí para la gloria de Dios. Este es el peregrinaje espiritual.
Necesitamos sacar a la luz nuestro deseo oculto de poseer. Nos arruinamos a causa del dinero y
personas que Dios no nos ha dado. Dios nos dará abundantemente cuando no seremos arruinados
por las cosas que nos son dadas. Necesitamos llenar nuestra vida con lo que Dios nos ha dado.

2. El Deseo de Seguridad (v. 6-8)

“Ay del que codicia injusta ganancia para su casa, para poner en alto su nido, para escaparse del
poder del mal”. (Hab. 2:9)

(1.22) Intentas mantenerlo porque lo has obtenido por medio del deseo de poseer. El justo, como Job,
no necesita pasar por el sufrimiento, porque es Dios quien da y quien quita. Pero tratamos de
retenerlo en nuestra posesión porque no es nuestro; lo hemos arrebatado de otra persona. Los hijos
de Dios no sobreviven mediante el río Nilo, sino que deben vivir por la lluvia tardía y temprana dados
por Dios. Aunque haya una sequía y la tierra esté árida, todo lo que necesitas para vivir es la promesa
de Dios de que va a llover mañana. Si estás viviendo por las cosas que posees y haces, entonces el
solo pensamiento de perderlo te producirá inseguridad y la incapacidad de soltarlo. Si es por Dios,
debemos someter nuestras posesiones, sin importar lo que sea. Las personas y el dinero que piensas
que te pertenecen, finalmente pueden causar tu ruina.

(1.23) “para poner en alto su nido…”. Para poder mantener lo que no es nuestro, tratamos de ir al
lugar más alto. Pero, ¿quién es nuestra roca y nuestra fortaleza? Sólo el Señor es nuestra Roca y
nuestra Fortaleza. Porque tratamos de construir una fortaleza impenetrable con nuestras posesiones,
procuramos edificar muros los lugares más altos. Cuando estamos en un lugar más alto, tendemos a
ser orgullosos. La razón por la cual vivir en un lugar alto es para resguardar nuestras posesiones.

“Son tus maquinaciones la vergüenza de tu casa: exterminaste a muchas naciones, pero causaste tu
propia desgracia” (Hab.2:10)

(1.24) El malvado pensó que, por aferrarse a sus posesiones, la vida sería más placentera. Pero en
realidad causa tragedia. Aquellos de ustedes que tienen ahorros secretos, escuchen. Deben gastar el
dinero para la gloria de Dios en vez de guardarlo para sus hijos como herencia. “… la vergüenza de tu
casa y causaste tu propia desgracia” (NVI). Tratar de mantener lo que no es tuyo, es pecado y acarrea
vergüenza.



“Por eso hasta las piedras del muro claman, y resuenan las vigas del enmaderado” (Hab. 2:11 NVI)

(1.25) Un muro es un límite para proteger la casa. “Las piedras del muro claman” significa que esa
pared es perjudicial para el dueño. Dios debe ser mi muro, pero hombres, que Dios no me ha dado, ha
llegado a ser mi muro y mi enemigo. Las vigas están más cerca que el muro; ellas están dentro de la
casa. Esto significa que el enemigo está dentro de la casa y que el interior está deteriorando. La caída
de una nación, mayormente es causado por problemas internos.

Rara vez una nación cae por una invasión externa. Durante el Imperio Romano, 14 de los 16
emperadores murieron por asesinato. El presidente coreano Park Jeong-Hee tenía 26 de sus parientes
como guardaespaldas, pero fue asesinado por alguien de su círculo interno. El presidente
norteamericano Nixon fue traicionado por un reportero en quien el confiaba. La persona más cercana
a nosotros somos “nosotros”. Si nuestro “yo” no muere, entonces nos arruinará. Si nuestro “yo”
muere, entonces no tenemos muros ni vigas. De otra manera cualquier persona o cosa puede llegar a
ser nuestro muro y viga.

(1.26) También en el matrimonio, porque está Dios, mi esposa es el cónyuge que Dios me ha dado.
Ella no es una persona a quien yo poseo. Mis hijos también, no son mi posesión. Son el regalo que
Dios me ha dado. Ya que mi “yo” ha muerto, no tengo “mi gente” y nadie que me traicione. Ellos no
son mi gente, sino la gente de Dios. Aunque me traicionen, no me van a herir porque son la gente de
Dios. Sufrimos porque tratamos de poseer a nuestro cónyuge, hijos, herencia, etc. La característica del
malvado es poseer personas y cosas. Esta es la razón por la cual perecerán. Si no morimos a nosotros
mismos, entonces el muro y vigas serán edificadas. Aún ahora, al comprometerme con Dios, le pido a
Dios que no me permita hacer mi propia nación, gente ni reino. Las naciones caen porque su interior
se ha podrido. Es lo más difícil cuando el interior de la iglesia comienza a pudrirse. Es por esto que
necesitamos establecer iglesias con la gracia de Dios.

3. El Deseo de Logros (v. 12-14)

“Ay del que construye una ciudad con asesinatos y establece un poblado mediante el crimen!” (Hab.
2:12 NIV)

(1.27) “Construye…”. Construir es la avaricia de logros y la realización de nuestro ego. A. H. Maslow
dice que, la avaricia por logros, es el deseo más alto entre los cinco deseos fundamentales. Hay
mucha gente que cree en Dios, pero le usan a Dios como un medio para obtener sus deseos. No es
Dios el objetivo de ellos, sino un método para satisfacer su ego. En vez de esperar en Dios, esperan el
dinero. Justifican sus deseos; usan a Dios como un medio para resolver sus problemas. Satisfacer los
deseos a través de los métodos de Dios, con lágrimas y oración, no es un problema, pero estos llevan
a cabo de una manera injusta, “derramando sangre”, sacrificando a otros o usando el “crimen”. Está
escrito en 1ª Timoteo 3:18 que los diáconos no deben obtener ganancias deshonestas. Pudiera
parecer que es una bendición obtener dinero de manera deshonesta, pero no lo es. No debemos
ganar dinero sacrificando a otros.

“¿No ha determinado el Señor Todopoderoso que los pueblos trabajen para el fuego y las naciones se
fatiguen por nada?” (Hab. 2:13 NIV)



(1.28) “se fatigan por nada…” significa que lo que sembraron, cosecharon. Irán a la ruina de la noche
a la mañana. Si hay una compañía yendo a la bancarrota nadie invertirá en ella. Las naciones son
como compañías que serán quemadas. No deberíamos invertir en este insignificante mundo. Los
cristianos no deben poner su vida por algo que no es eterno. Es la voluntad de Dios que el malvado se
haga inútil.

En Habacuc 3:2, él está asombrado que la vigorosa Babilonia, que había conquistado 2/3 del mundo,
iba a caer. “en tu ira, ten presente tu misericordia” (Hab. 3:2 NVI). Al comprender el fluir de la historia,
Habacuc abraza y ora por el malvado. Cuando vemos el fluir de la historia en nuestra historia
personal, podemos ser misericordiosos con las personas a quien antes odiábamos. Nos
compadecemos de la gente mundana que invierte en cosas temporales. Antes, hubiéramos tenido
envidia de las posesiones del malvado, pero ahora les tenemos compasión porque sus posesiones
serán la medida por la cual serán juzgados. Si el justo no vive la vida de un justo, sino que vive la vida
de un malvado, la vida le será difícil y dura. Debemos recordar que el malvado será contradicho en su
siembra y cosecha.

“Porque la tierra será llena del conocimiento de la gloria de Jehová, como las aguas cubren el mar”.
(Hab. 2:14)

(1.29) Sólo las cosas que reconocen a Dios son eternas. Necesitamos invertir repetidamente en cosas
eternas. Jesús dijo en Mateo 6:19 “No os hagáis tesoros en la tierra, donde la polilla y el orín
corrompen, y donde ladrones minan y hurtan”. Debemos buscar el reino de Dios y su justicia (Mateo
6:33) Jim Elliot dijo “no es tonto aquel que da lo que no puede retener, para obtener lo que no puede
perder”. Ésta es la vida más gloriosa.

4. El Deseo de Honor – Deseo de Poder (v. 15-17)

“Ay del que da de beber a su prójimo! !!Ay de ti, que le acercas tu hiel, y le embriagas para mirar su
desnudez” (Hab.2:15)

(1.30) “¡Ay de ti, que emborrachas a tu prójimo!” (NVI). Para obtener fama y poder, el malvado le
emborracha a su prójimo y se burla de él. “le embriagas”. Emborrachar a otros es la meta del
malvado. Se burla de otros para que revelen su desnudez. Revelar la desnudez significa exponer sus
debilidades. Burlarse de una persona y aprovecharse de sus debilidades es una característica del
malvado. Desafortunadamente, esto también acontece en las iglesias.

La iglesia debe enseñar con precisión la verdad de la palabra de Dios para que la congregación pueda
conocer claramente la voluntad de Dios y vivir de acuerdo a ella. Pero la congregación es engañada
para que no vean la corrupción del pastor. Mantener la vitalidad de la nación es la meta de la iglesia
en esta generación. Usar políticas tontas es lo mismo en la iglesia que en el mundo. El malvado se
burla de la gente y abusa de ellas aprovechándose de sus debilidades.

(1.31) En el mundo de la política, hay una política que usan los dictadores. Se conoce como PDS
(pantalla, deporte, sexo). Pantalla sería las películas, televisión, propagandas. No debemos confiar en



ellos. Las propagandas (comerciales) engañan a los que lo ven. Engaña a la persona a pensar que
usando “este” maquillaje, la hará hermosa. La TV es una caja idiotizante. Si una familia es atada a
mirar la tele, la conversación familiar terminará. El mundo, a través de la pantalla y películas, engaña a
las personas a través de los comerciales (propagandas). Los deportes causan enemistad hacia un
extraño. Cuando estás animando tu propio equipo, no puedes animarlos en la sección del equipo
oponente. ¡Te puede costar caro! Lo siguiente es el sexo. Es un negocio de entretenimiento para
adultos. Aunque hay muchos moteles (hoteles del amor), no hay habitaciones vacantes. El malvado
recoge impuestos a través del negocio del entretenimiento para adultos en cada ciudad.

“Con esto te has cubierto de ignominia y no de gloria. ¡Pues bebe también tú, y muestra lo pagano
que eres! ¡Que se vuelque sobre ti la copa de la diestra del Señor, y sobre tu gloria, la ignominia!”
(Hab.2:16 NIV)

(1.32) El malvado procura mantener su poder burlándose de otros y abusando de sus debilidades,
pero esto ha llegado a ser su propia debilidad. Hablar de las debilidades de los demás es una señal del
malvado. Una característica del malvado es aparentar que es perfecto. Nosotros debemos saber cómo
revelar nuestras debilidades y fallas. No nos volvimos justos por nosotros mismos, sino que Dios nos
ha dio la justificación. Lo que el Señor perdonó, ya no es más una debilidad. Pero si no podemos
revelar nuestras debilidades, significa que no hemos recibido la gracia del perdón de Dios. Aun
sentimos culpabilidad; no somos transparentes. Necesitamos revelar periódicamente nuestras fallas.
No hay nada que no podamos revelar.

(1.33) Cuando conocí la historia de mi familia, me arrepentí. En mi historia familiar hay engaño,
división, calumnias, inmoralidad, y avaricia por posesiones. Lo que mis ancestros segaron y
cosecharon descendió a través de las generaciones hasta a mí. Lo que el malvado siembra, afectará
10.000 generaciones. Yo me arrepentí por los pecados de mi familia; tú también debes hacerlo. No
debemos sembrar iniquidad.

(1.34) En el libro de Job, Dios reprende a los tres amigos de Job. Dios estaba enojado porque ellos
aplicaron el principio de la siembra y la cosecha, diciendo que la causa del sufrimiento por la que
estaba pasando Job, era el resultado de su pecado. Dios también estaba enojado con Job porque Job
dijo que él era justo y que sembró justicia. En el capítulo 39, Dios preguntó a Job “¿Dónde estabas
cuando puse las bases de la tierra?” A pesar de ser justo, si no había un mundo, entonces Job no
podría haber sembrado. Job era justo, no porque sembró justicia, sino porque vivió por gracia. Job
entendió esto en el capítulo 42 y confesó “De oídas había oído hablar de ti, pero ahora te veo con mis
propios ojos” (Job 42:5). Una vez que se dio cuenta del principio de la gracia, Job pudo ver a Dios

Tenemos que vivir por el principio de la gracia y no por el principio de la siembra y la cosecha. Si no
vivimos por el principio de gracia, entonces naturalmente sembramos solamente maldad. Lo que
pensamos, lo que decimos y todo lo demás es malvado, así que, si no podemos vivir sin la gracia.

“Exponte!”. Esto significa que el malvado está atrapado en su debilidad. La copa de la diestra del
Señor es la copa de juicio. “¡Que se vuelque sobre ti, y sobre tu gloria, la ignominia!”. La historia
personal, la historia nacional y la historia mundial operan por el principio de la siembra y la cosecha.
Además de sembrar gracia, no tenemos otra cosa que sembrar.



“¡Que te aplaste la violencia que cometiste contra el Líbano! ¡Que te abata la destrucción que hiciste
de los animales! ¡Porque es mucha la sangre que has derramado, y mucha tu violencia contra este
país, contra esta ciudad y sus habitantes!” (Hab.2:17 NVI)

(1.35) Dios juzgará al malvado aun su maltrato de los animales. Dios juzgará lo que el impío ha
sembrado desde el comienzo hasta el final. El justo será perdonado por la gracia de Dios en ese juicio,
pero Dios juzgará la vida del malvado. Dios los juzgará de acuerdo a lo que han sembrado. Debemos
ser como Job, sin tacha. Necesitamos arrepentirnos sinceramente si hemos vivido nuestra vida por el
principio de siembra y cosecha, en vez de por el de la gracia. La inmoralidad y el deseo de poseer,
están todos en mí. La raíz es profunda y necesitamos arrancarlo.

5. El Deseo de la Idolatría (adoración a Ídolos) (v. 18-20)

“¿De qué sirve una imagen, si quien la esculpe es un artesano? ¿De qué sirve un ídolo fundido, si tan
solo enseña mentiras? El artesano que hace ídolos que no pueden hablar, solo está confiando en su
propio artificio” (Hab.2:18 NVI)

(1.36) No hay ningún beneficio en adorar a ídolos. La idolatría es endiosar al “yo “. Hago un ídolo de lo
que yo deseo adorar; pero debido a mi codicia, me arruino a mí mismo. La ciencia, la computadora,
fueron hechos para la auto deificación; arruinarán a la humanidad. Y finalmente, la idolatría arruinará
a la persona. “¿De qué sirve un ídolo, si la esculpió un artesano? ¿O una imagen si tan solo enseña
mentiras?” (Hab.2:18 NVI). En una nación donde hay mucha idolatría también hay mucha mentira.

“Ay del que dice al palo: Despiértate; y a la piedra muda: ¡Levántate! ¿Podrá él enseñar? He aquí está
cubierto de oro y plata, y no hay espíritu dentro de él” (Hab.2:19 NVI)

(1.37) “piedra muda o sin vida”. La idolatría no es beneficiosa y no da vida. No hay nada eterno sino lo
que Dios ha creado y plantado. Sólo Dios es eterno y tiene vida.

“Más Jehová está en su santo templo; calle delante de él toda la tierra” (Hab.2:20 NIV)

(1.38) Solo adorar a Dios es beneficioso.

(1.39) Necesitamos desarraigar los cinco deseos de la maldad. Codicia de poseer: necesitamos
entender cuán fuerte es el deseo de vivir por lo que Dios no nos ha dado. Necesitamos vivir con lo
que Dios nos ha dado y por gracia. El mundo enseña que el deseo de la posesión es instinto; pero
cuando Dios nos creó, no fue así. Toda la raza humana, que fue corrompido por el pecado, vive así.

Deseo de la seguridad: tratamos de resguardar lo que es nuestro. Esto es vivir por el río Nilo. Nuestra
identidad de seguro será corrompida.

Deseo de logros - autorrealización: no se logra honestamente, sino que si se logra con sangre e
injusticia. Todo lo que se logró será destruido.



Deseo de honor, poder: nos burlamos de otros para mantener nuestro honor. Para sobrevivir,
tenemos que matar a otros. Éste es el mundo en el que vive la humanidad. Está caracterizado por vivir
una de bestias. Si miramos a las debilidades ajenas, significa que tenemos síntomas de maldad.
Debemos ver las fortalezas de los demás. Si nos comparamos y criticamos, estamos siendo legalistas.

El deseo de la idolatría: es el endiosamiento de uno mismo. Debemos vivir solo por gracia

Habacuc

A l l N a t i o n s B i b l e I n s t i t u t e

4. Habacuc (4) 3:1-19



1. Oración del profeta Habacuc, sobre Sigionot.
2. Oh Jehová, he oído tu palabra, y temí. Oh Jehová, aviva tu obra en medio de los tiempos, en medio
de los tiempos hazla conocer; En la ira acuérdate de la misericordia.
3, Dios vendrá de Temán, y el Santo desde el monte de Parán. Selah. Su gloria cubrió los cielos, Y la
tierra se llenó de su alabanza.
4. Y el resplandor fue como la luz; rayos brillantes salían de su mano, y allí estaba escondido su poder.
5. Delante de su rostro iba mortandad, y a sus pies salían carbones encendidos.
6. Se levantó, y midió la tierra; miró, e hizo temblar las gentes; los montes antiguos fueron
desmenuzados, los collados antiguos se humillaron. Sus caminos son eternos.
7. He visto las tiendas de Cusán en aflicción; las tiendas de la tierra de Madián temblaron.
8. ¿Te airaste, oh Jehová, contra los ríos? ¿Contra los ríos te airaste? ¿Fue tu ira contra el mar cuando
montaste en tus caballos, y en tus carros de victoria?
9. Se descubrió enteramente tu arco; los juramentos a las tribus fueron palabra segura. Selah.
Hendiste la tierra con ríos.
10. Te vieron y tuvieron temor los montes; pasó la inundación de las aguas; el abismo dio su voz, a lo
alto alzó sus manos.
11. El sol y la luna se pararon en su lugar; a la luz de tus saetas anduvieron, y al resplandor de tu
fulgente lanza.
12. Con ira hollaste la tierra, con furor trillaste las naciones.
13. Saliste para socorrer a tu pueblo, para socorrer a tu ungido. Traspasaste la cabeza de la casa del
impío, descubriendo el cimiento hasta la roca. Selah
14. Horadaste con sus propios dardos las cabezas de sus guerreros, que como tempestad acometieron
para dispersarme, cuyo regocijo era como para devorar al pobre encubiertamente.
15. Caminaste en el mar con tus caballos, sobre la mole de las grandes aguas.
16. Oí, y se conmovieron mis entrañas; a la voz temblaron mis labios; pudrición entró en mis huesos, y
dentro de mí me estremecí; si bien estaré quieto en el día de la angustia, cuando suba al pueblo el
que lo invadirá con sus tropas.
17. Aunque la higuera no florezca, ni en las vides haya frutos, aunque falte el producto del olivo, y los
labrados no den mantenimiento, y las ovejas sean quitadas de la majada, y no haya vacas en los
corrales;
18. Con todo, yo me alegraré en Jehová, y me gozaré en el Dios de mi salvación.
19. Jehová el Señor es mi fortaleza, el cual hace mis pies como de ciervas, y en mis alturas me hace
andar. Al jefe de los cantores, sobre mis instrumentos de cuerdas.

Introducción

(4.1) Qué hace Dios cuando mueve este mundo? ¿Cuál es Su propósito? La comunidad de Yulbang
puede existir como justos solamente si cada miembro, sin excepción, depende de la palabra de Dios y
decide darlo todo por Dios. Hay varias bendiciones que se manifiestan en un cristiano, tal como la



alegría y entusiasmo de creer en Jesús, pero personalmente lo mejor para mí es que ha abierto mis
ojos para ver la historia. ¿Por qué es esto un beneficio? Ustedes pueden decir que ni siquiera soy un
maestro de historia, pero un pescado vivo nada en contra de la corriente. Una persona llena del
Espíritu Santo puede cambiar su destino. ¿Por qué creo que esto es posible? Es porque en el libro del
Apocalipsis, los seres vivientes tienen ojos delante y detrás. Los cristianos también tienen estos ojos
delante y detrás. Es por eso que es importante tener ojos para ver la historia. La gente del mundo dice
que viven porque nacieron. Darse cuenta de la historia es saber que estoy bajo el control de Dios, el
Gobernador de la historia nacional, mundial y personal, y este hecho nos da mucha paz.

(4.2) La razón por la que la gente tiene temor es porque deambulan sin saber dónde ir. El agua está en
la cima de las cataratas del Niágara, y las señales advierten de no acercarse. Escuchas esta advertencia
de mantenerte alejado cuando las cosas están calmadas. Por lo tanto, si podemos discernir qué
decidir y dónde ir en una situación cronológica más grande y no solo en un entorno o circunstancia
temporal, nunca tendremos miedo de nada. Esta es la autoridad y el poder únicos de la iglesia de
Dios. Esto es algo muy grande y honroso. Dios puede cambiar totalmente una vida. Este es el
entusiasmo de vivir con el Creador.

(4.3) Cuando Habacuc se da cuenta de la providencia de Dios, viene la paz. Así es como se puede
experimentar la paz en medio de un gran sufrimiento. En 1 Reyes 18, Elías se para calmadamente en
el Monte Horeb a pesar de que fuertes vientos soplaban, el terremoto sacudía y el fuego consumía
toda la montaña. Él pudo oír la voz de Dios cuando guardo silencio. Pero la voz de Dios no se puede
oír cuando dependemos de las circunstancias y condiciones de nuestra vida. Aún la gente del mundo
canta cuando sus estómagos están llenos y tienen paz. La prosperidad desarrolla la civilización
humana. Como la paz trae canciones, una canción brota cuando la paz de Dios se ha manifestado.
“Sobre Sigionot” en el capítulo 3 significa una canción con un ritmo rápido. Ahora un gran sufrimiento
está en camino, pero igual una canción es entonada porque la paz de Dios se manifiesta. Ciertamente
una canción puede ser cantada debido a la pasión y la urgencia por el juicio de Dios, sin embargo, hay
alegría. El gozo viene cuando nuestros ojos se abren para ver el plan de Dios, Su providencia y la
historia. Esto es Salmos. Los Salmos deben ser enseñados verso por verso en una predica expositiva.

Introducción

(4.4) En el capítulo 1, el pueblo escogido se lamenta por su propia maldad. El problema con el
malvado hostigando al justo preocupa al justo y no al malvado. El problema de la esposa fastidiando a
su esposo concierne al esposo y no a la esposa. ¿Por qué los pastores se vuelven tan depravados y por
qué esta nación se corrompe? Los líderes de esta nación deben ser líderes que entienden el dolor del
pobre, y los cristianos no deben lastimar a otros.

(4.5) Se escucha la respuesta de Dios. Los Caldeos fueron levantados para purificar Su pueblo, y la
definición de la maldad no son los Caldeos ni Israel, sino que es la gente que viven de su propio poder
y se establecen a sí mismos como estándar de juicio. Éstas palabras son terribles. El yo “no” debe
seguir vivo. De acuerdo a la Biblia, el “yo” fue muerto con Cristo en la cruz. Para llegar a ser justos,
debemos morir con Jesús. Si el “yo” está vivo, uno nunca podrá ser justo. Una persona que vive por
sus propias maneras, de su propio yo, es malvada, porque la persona va a interpretar las cosas de
acuerdo a lo que le beneficia. La vida de una persona justa debe ser capaz de aceptar la perdida de



otros. Cuando los pastores de Gerar vinieron a arrebatar los pozos que Isaac acababa de cavarlos, él
les dijo que los tomen. Yo también procuro vivir de esta manera. Trato de vivir aceptando perdidas a
causa de otros. No digas que no puedes hacerlo cuando si siquiera lo has intentado; lo haces porque
los estándares y estereotipos de este mundo están muy arraigados en ti. Aunque tal vez asistamos a
una iglesia, mientras tengamos estos cinco tipos de deseos todavía somos una representación de lo
malvado. Sabemos que el mundo es así, pero algunas iglesias animan a colocar las cabezas de las
serpientes en maneras más deseables. Uno debe arrepentirse profundamente si vive a sus propios
caminos. El deseo de la posesión, el deseo de seguridad, el deseo de logros, el deseo de poder y el
deseo de la idolatría no es el instinto del ser humano, sino el instinto del impío.

(4.6) Dios define al malvado. ¿Por qué la maldad mancha este mundo glorioso que Dios ha creado?
No es porque hay un Dios bueno y un Dios malvado, sino es porque el justo no vive como justo. Acá
está la contradicción con la historia personal, nacional y mundial. Muchas gentes viven arrogantes,
con el cuello duro sin reconocer su vulgaridad e inmoralidad. Esas víboras deben ser extraídas y
destruidas. Una persona impía es siniestra, salvaje y rápida. El liderazgo de las iglesias coreanas
también hace las cosas rápidamente y aún los extranjeros conocen muy bien esta “rapidez coreana”.
Adelantarse a Dios por apuro, es maldad. El impío es rápido, porque su propósito siempre tiene que
ver con lo suyo propio. Pero el justo espera en Dios, ya que su propósito es Dios mismo. Tal vez
seamos lerdos, pero sin importar cuán rápido sea el malvado, igual termina en las manos de Dios. No
deberíamos apurarnos o movernos de acuerdo a nuestro propio propósito, ni endurecernos, ser
violentos o ásperos. Al escuchar este mensaje, todos han podido confesar su maldad. No debiéramos
siquiera enojarnos con nuestros hijos. No debemos ser ásperos. Mis planes, mis métodos, mis
posesiones y yo mismo deben ser removidos. No vivimos por nuestras posesiones. Dios te va usar
cuando tu vasija esté lista. El “yo” debe morir.

(4.7) La gente pregunta, ¿por qué el malvado castiga al justo? Esto es contradictorio. Primero dijeron
que el pueblo de Dios era malvado y luego que el caldeo era malvado. Si vivo una vida cristiana, todo
debe ser bendecido; pero, ¿por qué mi hijo no tiene éxito, aunque doy mi diezmo y asisto a los
cultos? Esta no es la definición de las personas justas. El justo glorifica a Dios aún en tiempos de
sufrimiento. A los ojos de la gente, la vida de Oseas parece ser una maldición, pero Dios no lo ve así.
Al traer a su esposa, él se da cuenta cuanto ama Dios al Israel infiel. Por supuesto, el pecado causa
sufrimientos, pero el asunto es que a través de pruebas y sufrimientos aprendemos el plan de Dios.
En medio de los sufrimientos, sería más sabio aceptar la providencia de Dios como una bendición, en
vez de preguntar: ¿por qué?, lo cual tampoco soluciona el problema. Preguntar, por qué esa persona
me atormenta, no resuelve el problema. El impío me atormenta porque no estoy viviendo de acuerdo
a la justicia. El mal existe para los justos. Ahí malvados entre el pueblo de Israel. No todos en la iglesia
son justos. De seguro que existe el malvado también allí.

(4.8) En la historia de misiones cristianas, el mayor problema fue que repartimos alimento antes de
entregar el evangelio. Las misiones no deberían ir de una nación rica a una nación pobre, sino que
debería estar basados en quien es más maduro y quien tiene buen fundamento en la palabra de Dios.
Mira como Israel cumplió su misión en Roma. Nuestra misión es levantar líderes del país. La razón por
la cual Dios ha fijado Sus ojos en Singapur es porque, aunque ellos son adinerados, sirven y desean a
Dios como si fueran pobres.



(4.9) En el capítulo dos, los principios de Dios que mueven el universo, son: el principio de la gracia y
el principio de siembre y cosecha. El principio de Dios moviendo al mundo, es el principio de la gracia.
Sin conocer el principio de la gracia, uno se cansaría fácilmente. Tampoco habría ningún sentido de
satisfacción o de felicidad. Si vivimos por el principio de la gracia, podemos ser llenos de alegría.
Hab.2:4 habla del principio de la gracia. Por otro lado, Hab.3: 6,7 habla del principio de siembra y
cosecha, pero este no es el principio por el cual vive el justo. La exposición de Las Bienaventuranzas
enseña que los que lloran serán bienaventurados. Esto significa desear la gracia de Dios. Nuestras
vidas nunca serán tediosas cuando vivimos por las cosas que Dios nos ha dado. Toda decisión que
hacemos, elegimos la gracia. Como Gálatas 5:24, da cada paso guiado por el Espíritu Santo, avanzando
de acuerdo a la voz y a las instrucciones del Espíritu. Al moverse el justo de acuerdo al Espíritu, de
seguro que su vida será lenta en moverse. Si vivimos por la gracia, la persona que está a nuestro lado
puede sentirse molesta o irritada a causa de nuestra lentitud. Pero si Dios dice que nos movamos,
debemos movernos rápidamente. La vida del justo debe esperar en Dios para actuar.

(4.10) La serpiente del deseo tiene cinco cabezas. Estos cinco deseos son: deseo de posesión, deseo
de seguridad, deseo de logros, y este deseo de logros va junto con el deseo de fama. El deseo de la
autoridad es capturado a través de placeres mundanos; y por último, está el deseo de la idolatría. Este
deseo puede parecer como un instinto básico del ser humano, pero no fue así en la creación. ¿Hay
alguien que no quiere poseer? No, todos quieren poseer. La historia de esta nación y del mundo fue
desvelada por este deseo y da como resultado personas que cosechan lo que siembran. El principio
de este mundo es que algunos trabajan duro, y otros se levantan y lo arrebatan. Entonces el deseo de
seguridad (seguridad) es activado para proteger lo que cosechamos. El ser humano vive de acuerdo a
estos cinco deseos. Debemos eliminar y pisotear estas cinco cabezas de serpiente. Es impensable
cuan intensa es esta batalla. Las personas que aprendieron incorrectamente sobre la vida espiritual,
viven esa vida aún peor. Debemos poder escuchar el sonido de la lengua de la serpiente. En nuestro
pasaje de hoy, parece que Habacuc crece desde el resentimiento a la comprensión y de ahí a la
gratitud y adoración.

Tema Principal

(4.11) En el V.2, “tu fama” se refiere a la fama en cuanto a la obra de Dios. Él estaba sorprendido de
escuchar de esta fama. Primero, se sorprendió al descubrir que la obra de Dios es levantar al malvado
para prevenir la corrupción de Su pueblo. ¿Por qué estoy sufriendo? Es por los justos y por la iglesia;
Jesucristo, la iglesia, y el mundo. Si la iglesia se mueve de acuerdo a la autoridad de Jesucristo, la
autoridad para gobernar al mundo nos sería entregada; pero si no se mueve en acuerdo a la voluntad
de Dios, entonces el mundo va a dominar a la iglesia y la hará sufrir. Segundo, él se sorprendió al ver
como Dios permite que la maldad exista para entresacar el grano verdadero de la maleza. En otras
palabras, Dios levantó al malvado para que los justos florezcan. Así es como podemos estar
agradecidos por los sufrimientos, y así es como Dios entresaca a los justos. Al comienzo, todos pueden
parecer justos; pero las malezas serán aventadas por el viento cuando viene el sufrimiento. El justo
será claramente discernido a través del sufrimiento. La iglesia coreana experimentó un gran
avivamiento en 1907, pero a causa del sufrimiento que enfrentaron de parte de la colonización
japonesa, algunos aceptaron la demanda de la adoración a ídolos. Tercero, la obra de Dios es aniquilar
completamente al malvado. Destruir una nación poderosa como Babilonia es como decir que los



Estados Unidos desaparecerá mañana. Hoy, Babilonia y Persia han desaparecido. Todo tiembla ante la
soberanía de Dios. El V.16 dice que Habacuc tembló. Éste es el gran temor al juicio.

(4.12) Hay cuatro clases de personas en este mundo. Primero, está el justo o el ungido. Lo que Dios
quiere al final es hacer florecer al justo. Dios no quiere hacer de la iglesia un lugar donde cientos de
miles de miembros simplemente se juntan; lo que Dios quiere es hacer un lugar donde se congregan
los justos. Hay 144,000 personas registradas en el libro de Apocalipsis. La iglesia Yulbang no cruje los
dientes para juntar malezas, sino para llegar a ser justos. Es por eso que Dios importuna a nuestra
iglesia. El enfoque principal de los intereses de Dios está en los justos. Aún ahora, Dios mueve este
mundo para hacer florecer al justo porque todo se desvanecerá, y solo la gloria del justo existirá en el
Reino de Dios. Por lo tanto, si apenas estamos asistiendo a los cultos y hacemos concesiones al
mundo, entonces detenernos inmediatamente. Hace mucho tiempo había una diaconisa que era muy
fiel al budismo, mientras que su hija era una cristiana sincera. Un día, su hija subió a un taxi donde fue
violada y asesinada. La mamá estaba segura que su hija habría estado orando aún en el momento de
su muerte. Y molesta con Dios se acercó a la iglesia cuestionando por qué Dios permitió que su hija
fuera asesinada, y terminó recibiendo gracia y entendió que Dios había llevado a su hija para que ella
(la mamá) fuese hecha justa. No hay nada que Dios no haga para que la gente alcance Su justicia.

(4.13) El segundo tipo de persona es la maleza, o el problemático. La maleza representa aquellos que
no obedecen. Si las malezas crecen más grande, la iglesia va a perecer y la nación perecerá. Aunque
Anás y Caifás hablaban de la obediencia, nunca obedecieron, aunque ministraban a 5 millones de
personas. Dios nos hace orar a través de Habacuc para remover las malezas de modo que florezcan los
justos. La razón por la que un pastor incondicionalmente congrega sus miembros, es porque no quiere
escuchar el clamor de sus miembros en el infierno. Debemos tener esto en mente. Hasta el día en que
termine mi ministerio, ningún miembro de la iglesia Yulbang debería ir al infierno, más bien debemos
entrar gloriosamente al Reino de Dios. La gente puede pensar que simplemente asistir a la iglesia
Yulbang los hará justos, pero por favor vayan otra iglesia si no tienes la esperanza de ser justo. El plan
de Dios es separar las malezas

(4.14) El tercer tipo es la persona mundana. Otra razón por la cual Dios permite el sufrimiento es para
separar a sus hijos de entre la gente mundana. Lo raro es que hay personas que, aunque no vienen a
la Iglesia, buscan a Dios en tiempos de sufrimiento. Por el otro lado, están aquellos que endurecen su
corazón cuando enfrentan sufrimiento. Dios sigue buscando a sus hijos entre los no creyentes.

(4.15) El cuarto tipo de persona es el que está totalmente atado a la maldad. Estas son las personas
que niegan completamente a Dios. Aún ahora, Dios permite penurias y sufrimientos para que
florezcan los justos por encima de estos cuatro tipos de personas. Oh Señor, tú nos has dado penurias
y sufrimientos para que Tus obras castiguen al malvado, remuevan las malezas y hagan florecer al
justo. Danos pruebas y sufrimientos y termina rápidamente Tu obra de hacer florecer al justo.
“Realízalas de nuevo en nuestros días…” (NVI). La ignorancia puede hacer que las personas sean
corajudas; cuanto más repetimos este verso, más sufrimiento viene; esto se debe a que estas palabras
significan que los sufrimientos llegarán rápidamente. “Acuérdate de la misericordia…” esto significa:
castíganos, pero con ternura. Habacuc tenía un fuerte sentido de justicia propia, así que pide a Dios
que no solamente castigue a Israel con ternura, sino que también castigue al malvado con ternura. En
el pasado, aplaudía de alegría cuándo el malvado caía y fracasaba, pero ahora siente tristeza en el
corazón al ver el sufrimiento del malvado. Así que está pidiendo a Dios misericordia. El creció del



resentimiento a la comprensión, y alcanzó el nivel de abrazarlos a través del agradecimiento y
adoración. Cuando nos damos cuenta que el malvado existe por causa de nosotros, podemos crecer
hasta tener una fe misericordiosa que abraza al malvado.

(4.16) En el V.3 Teman está al sur y al este de Edom, y el Monte Paran es una vasta área localizada
debajo de Kadesh Barnea, encima de la frontera con Egipto. Hoy, venir de Teman y del Monte Paran
significa que viene de todas partes. Este y todo el pasaje de hoy representan la escena en la que
Babilonia pisotea toda el área de Palestina, y donde viene el ejército de Babilonia. Los adoradores de
ídolos van por su cuenta y encuentran a su dios, pero en nuestro caso, Dios viene primero, sin que
nosotros tengamos que ir a buscarlo. Entonces, ¿por qué es que somos incapaces de encontrarnos
con el Dios que viene a nosotros? Es porque no estamos abiertos, estamos renuentes a abandonarnos
y todavía seguimos aferrados a nosotros mismos.

(4.17) “Dios vendrá…” significa que su fe fue transformada de una fe de resentimiento a una de
comprensión. El reconoce cuan débil y cuan malvado es, y se da cuenta de cuan corrupto es y ve su
pecado. Babilonia está invadiendo a causa de la maldad que llenó la tierra, pero él ve esto como Dios
viniendo a la tierra. En 1 Timoteo 1:5 el gesto de amor está hecho con un corazón puro, una buena
conciencia y una fe sincera. Y aquí, una buena conciencia significa ver todas las cosas como Dios las
ve. Esto es filtrar la maldad. En el pasado hemos dicho: “Oh, ese ladrón”, pero ahora sentimos pena
por las personas y vemos nuestros propios pecados. Ninguna maldad puede entrar en una persona
que tiene ojos que ven a Dios en todo, y oídos que escuchan a Dios en todo. Esto puede sonar
absurdo, pero no lo es. Cuando estamos abiertos y sabemos qué tipo de personas somos, cualquier
historia del juicio de Dios es considerado como la provisión de Dios para nosotros.

(4.18) Cuando viene el sufrimiento, resolver el problema detrás de ese sufrimiento con nuestro propio
poder, indica que estamos en un nivel de inmadurez. Una vez que maduramos, no solamente
eliminamos el sufrimiento, sino que ascendemos al nivel de ser capaz de vencer estos sufrimientos.
Así es como que llegamos a ser personas que no toman el sufrimiento como sufrimiento.

Éste es el nivel que Dios espera de ti. En su propia contradicción, Habacuc solamente considera a
Yahveh como Dios de su pueblo, pero ahora le conoce como Dios del universo. Por lo tanto, ahora
encuentra a Dios en todas las cosas que ve. Así como en el Salmos 18, el nombre de Dios llena toda la
tierra, puede ver todas las cosas a través de la bondad de Dios. Así que definir una persona como
justo o como malvado, depende de nosotros. Podemos ver a los malvados como justos porque hemos
sido transformados. A medida que nos abrimos y vemos nuestra corrupción, podemos aceptar a Dios;
y al ver las cosas a través de Sus ojos, podemos confesar que Su gloria ha llenado los cielos. Tal vida de
fe no es posible si vivimos una vida de fe llena de resentimiento. Pero ahora se nos dan los ojos que
ven incluso a Babilonia venir a la destrucción como la gloria de Dios.

(4.19) Todo es tu elección. Heridas, maldad, pecado y cosas sucias también son tu elección. Pero en
vez de elegir estas cosas, podemos elegir a Dios y Su bondad. Entonces nuestras almas no tendrían
heridas. Así es como no nos contaminamos. Éste es el filtro de la maldad y es como la gente de Dios
debe vivir. Por lo tanto, no podemos avanzar si siempre estamos juzgando a otros, sean buenos o
malos; el justo abraza en vez de juzgar. Cuanto más crezco, menos hablo con la gente. La razón por la
cual hablo menos a medida de crezco es porque: ¿qué puedo decir cuando todos somos pecadores
delante los ojos de Dios? Babilonia está invadiendo, pero esto suena como alabanza. El escucha gritos



de matanza en Israel, pero aún este sonido se escucha como alabanza. Él está loco. Uno debe estar
loco para ser un profeta. Cuando David fue perseguido por Absalón, Simeí lo maldijo, entonces los
hombres de David se levantaron para matarlo, pero David les dijo que no lo hagan, porque Dios
estaba hablando por su boca. Aún el sonido de la maldición se escuchó como sonido de alabanza.
Todo el universo está lleno del sonido de la alabanza. Cuando alguien apunta nuestras fallas, nos
ofendemos y decimos con gran arrogancia: ¿qué te importa?; pero en realidad lo hacemos es porque
aún no podemos oír la voz de Dios. Así que cuando alguien nos dice nuestras falencias, debemos ser
muy humildes. No deberíamos endurecer nuestro cuello; si lo hacemos es porque nuestros oídos aún
no están abiertos. Debemos admitir nuestras faltas cuando alguien los apunta.

(4.20) En el V.4, “Y el resplandor fue como la luz” significa que hasta ahora, la gracia de Dios fue como
la luz de una vela para el desagradecido Habacuc. Así que todo lo que está debajo de la vela parece
limpio, pero luego que alcanza un mayor nivel de agradecimiento y alabanza, se da cuenta de que es
un pecador, porque ahora se ve bajo la luz del sol. Solíamos considerarnos justos porque solamente
cometimos seis pecados, cuando otros cometieron siete. Pero cuando nos vemos bajo la luz del sol,
gritamos, porque no son solo 6 pecados, sino 600. Si continuamente nos entregamos y entendemos el
sistema de la historia, llegaremos hasta el centro de la luz. Cuando la gloriosa luz de Dios brilla y
nuestros ojos se abren, no podemos siquiera pensar en hacer algo. El justo se queda quieto y
pareciera tener una vida improductiva, pero partiría el Mar Rojo con solamente levantar una mano.
Esto es gracia. Solo juntar multitud de personas, no funciona. Aunque sea un número pequeño de
personas, Dios obrará si Su justicia es revelada a través de estas personas.

(4.21) “Rayos brillantes salían de sus manos”. Esto significa tocar el cuerno. Habacuc conocía a Dios
como el Dios poderoso de antes, pero luego que sus ojos fueron abiertos con la luz de Su gracia, pudo
ver el verdadero y grandioso poder de Dios. La autoridad de Dios en cuanto al Espíritu Santo, tal como
está escrito en Juan 10: 8, y la realidad del ojo del huracán, no se trata de romper y destruir cosas,
sino que es un evento que nos transforma en la quietud de Dios. Habacuc vio esta autoridad
emergiendo de la quietud de Dios.

(4.22) “escondido…” también significa experimentar el asombroso poder de Dios purificando al justo
por medio del malvado. Cuando miramos este versículo, parece que Pablo fue influenciado por él.
Pablo usa a menudo la frase “el misterio del Evangelio” en el libro de Romanos y en el libro de
Gálatas. Un misterio significa algo que me fue revelado solamente a mí y a nadie más. Pablo está
diciendo que tiene una revelación que Dios le ha dado solamente a él. “Solo yo he conocido lo
profundo e íntimo de Dios”. Habacuc está diciendo que solamente él conoció la sabiduría de Dios, y
de cómo El purifica al justo por medio del malvado. Él está diciendo: “he llegado a entender que
tengo esta asombrosa sabiduría de Dios, y el poder de Dios que transforma a los justos al permitir la
existencia del mal”. Habacuc alaba las cosas que pudo entender en este estado de gratitud y alabanza.
Cuando los israelitas alababan, significa que estaban cantando sobre la gloria de Dios que han
encontrado. Cuando Habacuc entendió la historia, un nuevo mundo se le abrió. Y él está alabando
esta maravillosa providencia de Dios.

(4.23) En el V.5, “Delante de su rostro iba mortandad (plaga NVI)”, indica el poder del juicio de Dios.
Plaga se refiere a gérmenes y fiebre tifoidea, juicios que vienen de parte de Dios. Como mencionamos
antes, Habacuc nunca tomará esta historia de Dios levantando a Babilonia para juzgar a Israel, y los
sufrimientos y adversidades de este mundo, como algo que desanime su fe y diga: “creer en Dios no



mejora las cosas”. La maldad está bajo control de Dios y el sufrimiento viene de Dios. Ni el más
pequeño pájaro cae si no es la voluntad de Dios. En otras palabras, todo viene de Dios. Habacuc
preguntó: “¿por qué un Dios bueno permite la maldad?” Pero ahora reconoce que Dios tiene control
sobre los malos espíritus, los ángeles y sobre toda la creación, para usarlos para Su gloria y Su
voluntad, incluyendo aun las cosas malvadas. Por lo tanto, ¿de qué vamos a quejarnos si todo está
hecho en la providencia de Dios? Todo lo que Dios nos da, sea bueno o sea malo, es lo mejor de lo
mejor. Todo problema detrás de la maldad se resuelve aquí. La idea de “debo ser exitoso y debo
poseer” viene de un pensamiento inmaduro, pero todos los planes que Dios tiene para mi son lo
mejor de lo mejor. Ya que todo es para que yo tenga la mejor vida que Dios da, ¿qué importa si es una
tribulación, si es bonanza o si es una enfermedad? ¿Alabarías a Dios solamente si todo va bien? Ahora
Habacuc está alabando a Dios aún bajo una situación aterrorizante.

(4.24) En lamentaciones, Jeremías alaba a Dios en una situación extrema, cuando las personas están
cocinando sus propios hijos. En Lam.3:5, ellos esperan la guerra y que Babilonia invada y arrase con
todo, y ellos esperan porque consideran eso como una bondad. Están esperando calmadamente el
juicio de Dios. ¿Qué podemos hacer? Debemos recordar que no podemos hacer nada. Estamos llenos
de nuestros motivos malvados, hasta los huesos. Debemos poder ver las cinco cabezas de la serpiente
retorcerse. Es algo de terror. Muchas personas piensan que vivir por gracia es imposible ya que no
está encarnado en sus vidas. Puedes decir, “pastor, trata de vivir en este mundo si eso es posible”.
Ciertamente es imposible de hacerlo con nuestra propia capacidad y es por eso que debemos
depender de Dios. No digas que no puedes vivir así si ni siquiera lo has intentado; habla de ello
después de intentar.

(4.25) En el V.6, “la tierra se estremece...” No podrías imaginarte cuando tremendo es el juicio de
Dios; Dios puede hacer que todas las naciones tiemblen con solo una mirada. Las antiguas montañas y
las viejas colinas se refieren a personas que cayeron en el deseo de la seguridad, el símbolo del impío.
En el capítulo 2:9, Dios está dispuesto a juzgar el deseo de la seguridad y el deseo de logros que viene
del impío que procura defender sus posesiones. El deseo de seguridad es la evidencia de no vivir por
Dios. Las personas que viven por Dios no viven por acumular cosas por si mismos, sino que viven de
las cosas que Dios les ha dado. La característica de un cristiano es vivir por las cosas dadas por Dios.
Querer vivir por el río Nilo indica que el deseo de seguridad está activado. ¡Cuánto odia Dios el deseo
de seguridad! En Génesis 11, Dios llama justo a Abraham al decir: “tu descendencia será como las
estrellas en multitud”. Esta confirmación de justicia le fue dada después que ofreció a Isaac a la edad
de 130 años. ¿Por qué fue tan lento el crecimiento de la fe de Abraham? Es porque tenía un gran
deseo de seguridad. En Génesis 11, Taré, el padre de Abraham, los llevó de Harán a Ur de los caldeos,
que hoy es Irán. Taré muere en Harán y hay una razón por su muerte. Harán se ubica en la frontera de
Persia y más allá de Harán; el poder de aplicar ley de la nación ya no es efectivo. Abraham vaciló
porque esto lo protegía, pero después que Dios quitó de en medio a Taré, él se despertó y pudo
finalmente dejar su tierra, su gente y la casa de su padre. Pero a causa de este deseo de seguridad,
llevó consigo a Lot, pero tuvo problemas por causa de Lot. También hizo convenios con su esposa y la
vendió, a menos dos veces, de acuerdo a la Biblia. Isaac también vendió a su esposa dos veces. La fe
no puede crecer con el deseo de seguridad. El deseo de seguridad es lo que Dios continuamente
quebró en Abraham. En Éxodo 1 se menciona a las parteras. El faraón dio la orden de matar a todos
los varones recién nacidos de los israelitas; pero en vez de vivir por el deseo de seguridad, los
israelitas vivieron por Dios. Así que fueron al faraón y mintieron, teniendo fe que ellas iban a



sobrevivir si Dios las protegía. Faraón creyó sus mentiras y Dios bendijo a las parteras. La gente de fe
no debe vivir por el deseo de seguridad. Sólo Yahveh es mi escudo y mi fortaleza.

(4.26) V.6 “sus caminos son eternos… “. Habacuc finalmente reconoció que así es como Dios mueve la
historia de la gente y del mundo desde el comienzo.

(4.27) En el V.7, Cusan y Madián son los pueblos que atormentan a Israel. Las tiendas y la morada
representan el fundamento de sus vidas. Esto significa que Dios va a destruir al malvado aún hasta su
cimiento. No debemos envidiar el éxito del malvado. De seguro recibirán su juicio. Si el impío viene
corriendo y nos empuja, todo lo que tenemos debemos hacer es sonreír y decirle: adelante. Luego
Dios nos da la venganza en todo. En el V.8 “montaste en tus caballos”. Él ve a Babilonia montado en
un caballo como si fuese Dios montado en Su caballo. Esto es asombroso. Cuando prediqué de Efesios
1, mencioné que Dios tiene Su guitarra y nos elogia como la alabanza de Su gloria. Esta es una
perspectiva asombrosa. También dice que Dios está montado victorioso en Su carro. El juicio de los
israelitas no es un mero juicio. Ya que Dios permite el sufrimiento para salvarnos, el sufrimiento no es
un mero sufrimiento. El sufrimiento llega a ser fatal cuando se toma como un mero sufrimiento. Por lo
tanto, podemos decir que “el sufrimiento ya no es un mero sufrimiento, sino que existe para
renovarnos”. Dios está viniendo sobre Su caballo para renovar a los justos. Es divertido vivir con Dios.

(4.28) V.9 “se descubrió enteramente tu arco…” Él está viniendo no para juzgar al mundo, sino para
purificar a los justos. Nuestra vida es dolorosa a causa de nuestras limitaciones, donde el sufrimiento
es sufrimiento y la desventura es desventura.

(4.29) V.10 “tuvieron temor los montes…”. Aún el orden de la creación se pone patas para arriba a
causa de la extrema situación con respecto al juicio de Dios. Pero Habacuc está en silencio en medio
de todo esto. El juicio de Dios es atemorizante, pero Habacuc está calmado.

(4.30) El V.11 está diciendo lo mismo. El juicio de Dios es extremadamente brutal.

El V.12 es una expresión directa de este juicio. En el V.13, “pueblo” indica el pueblo de Dios en el
mundo, y los “ungidos” se refieren a los justos. Por lo tanto, el propósito de Dios es hacer florecer a
los justos en medio del sufrimiento. Todos los problemas tienen que ver con nosotros y con la iglesia.
No podemos culpar a nadie más. No debemos protestar contra los medios masivos de comunicación
que intencionalmente revelan sólo los puntos de vista negativos de la iglesia, sino que debemos estar
agradecidos. Debemos admitir nuestra corrupción y debemos arrepentirnos. Aún los espíritus
malvados nos dicen que nos arrepintamos. La corrupción de la iglesia está haciendo que el mundo sea
así como es. En el V.13 “aplastaste al rey de la de perversa dinastía” significa que el malvado que Dios
usó para levantar a Israel de seguro enfrentará juicio. “Lo desnudaste de pie a cabeza…” en otras
palabras, aún sus nombres van a desaparecer de esta tierra. Habacuc toma el juicio de Israel con paz,
pero el juicio del malvado es atemorizante para él. Tiene temor de la crueldad y brutalidad del juicio.
Dios muestra cómo les quitaría a ellos después que ellos quitaron a otros.

(4.31) V.4 “devorar al pobre”. Es el deseo de la posesión. Las cosas que el malvado ha tomado de
otros, será tomado de ellos. El malvado cosechará lo que siembra. ¿Cómo serán tomados? “Con sus
propios dardos…” se destruirán a sí mismos. El juicio de Dios trae autodestrucción a las personas. El



deterioro Interior es la rueda de la historia. “Las grandes aguas” indican la destrucción de todas las
naciones.

(4.32) en el V.16, el juicio del malvado es tan serio, que aún Habacuc está asustado. Ve el poderoso
juicio de Dios y tiembla. Daniel también tembló cuando entró en la presencia de Dios.

(4.33) En el V.17, “aunque la higuera” significa que Babilonia ha pisoteado todo y nada ha quedado,
sin embargo, hay agradecimiento y alabanza a Dios. Esta es una fe madura. Daniel y sus tres amigos
dijeron: “He aquí nuestro Dios a quien servimos puede librarnos del horno de fuego ardiendo; y de tu
mano, oh rey, nos librará. Y si no, sepas, oh rey, que no serviremos a tus dioses, ni tampoco
adoraremos la estatua que has levantado”. Si somos pobres, Dios nos hará ricos y si estamos en
problemas, Dios nos libertará. Sin embargo, si no lo hace, aun así, debemos servirle. Aunque
muramos en pobreza, aunque muramos en enfermedad y aunque muramos en circunstancias
terribles, nuestra bendición debe ser Dios mismo, y no las cosas que Dios nos da.

Conclusión

(4.34) La iglesia Yulbang se enfrentará a más sufrimiento a medida que nos expandimos a todas las
naciones. Sin embargo, yo no considero que sea glorioso para la Iglesia Yulbang caminar por la senda
que es ancho espacioso. Tampoco será fácil en el futuro. Pero si nuestra senda es edificar una iglesia
gloriosa, de seguro caminaremos por ella y no nos detendremos. No debemos glorificar a Dios solo
por las cosas que nos ha dado y resbalar cuando no nos da; sino que debemos regocijarnos en El
mismo. El Señor Yahveh es mi fortaleza, pero mencioné antes que la fuerza del impío son las cosas
que poseen. Por otro lado, Yahveh es la única fuente de fortaleza para los justos. El justo sólo vive por
Dios. Seremos un pueblo bendecido cuando nos comprometamos a una comunión con Dios.

Debemos cortar con todos los estándares del mundo. Ser desafortunados es sentir dolor al pensar
que debemos pagar el precio. Pero si vivimos por Dios, esto no es así. Dios aún está buscando a los
justos. El busca los justos que vivirán una vida gloriosa cuando El regresa a la tierra. Los justos deben
vivir solo por fe. En otras palabras, es vivir según el principio de la gracia.


